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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Piden terna ciudadana para elegir al contralor 

Los representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez 

Fernández, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco 
Rodríguez Álvarez y del Consejo Nacional de Organismos Empresariales (COE), Luis 
Gerardo Inman Peraldi, se pronunciaron por una terna ciudadana para elegir al sucesor 
de Víctor Manuel Hernández Quintana en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (El 
Sol de Puebla) 

 
 

 

Partidos piden revisar Plan Estatal de Desarrollo 

Hacer replanteamientos, tomar lo que es útil  y buscar que tenga metas claras y concisas, 
fueron las peticiones que hicieron dirigentes partidistas y diputados locales del PRI, del 
PAN y de Movimiento Ciudadano respecto al Plan Estatal de Desarrollo del Gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, el cual fue reprobado por el Centro de Estudios Espinosa 
Yglesias. (El Heraldo) 

   
 

 

Blindan a Puebla por frío 
Las bajas temperaturas ya causaron el primer deceso de un indigente en la capital, 
confirmó el director de Protección Civil del estado, Jesús Morales Rodríguez, al tiempo 
que la SEP adelantó un mes el horario de invierno, que comenzará el 31 de octubre. 
(Síntesis) 

  
 

 

Montan teatro para elegir titular del OFS 
El pleno, durante la sesión pública ordinaria, aceptó la renuncia de Víctor Manuel 
Hernández Quintana como titular del OFS, al tiempo que la Gran Comisión determinó los 

plazos para la emisión de la convocatoria para elegir al sucesor del auditor. El reemplazo 
podría rendir protesta antes de que finalice el próximo mes, pero su período terminará 
hasta el 9 de noviembre del 2016. (Intolerancia) 

  
 

 

Entregan el CIS por mil 660 millones 
La empresa Grupo Técnico Constructor SA de CV, una asociación de empresarios 
poblanos y defeños encabezados por Luis Miguel León Puerta, será la encargada de 
realizar las obras de la segunda etapa del Centro Integral de Servicios (CIS) de acuerdo 

al fallo emitido ayer por la Secretaría de Administración a un costo de mil 660 millones de 
pesos. (Cambio) 

  
 

 

Empresa poblana gana licitación y construirá el CIS 
La empresa poblana Grupo Técnico Constructor iniciará a partir de la siguiente semana, la 
construcción y mantenimiento del Centro Integral de Servicios (CIS), obra emblemática 

del actual gobierno estatal, esto tras superar la oferta de 16 empresas que participaron 
en la licitación de la magna obra. (Milenio) 

  
 

 

Se desiste sindicato de la Comuna poblana del emplazamiento a huelga  
El sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla retiró el emplazamiento a huelga 
que presentó ante el Tribunal de Arbitraje municipal contra la administración de Eduardo 

Rivera Pérez, debido a que este no garantizaba un trato equitativo hacia el sindicato. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

Gobiernos deben crear condiciones de inversión: RMV 
Los gobiernos tienen la obligación de crear y mantener las condiciones para atraer 
inversiones, brindar certidumbre jurídica y confianza a los hombres de negocios, expresó 

Rafael Moreno Valle. Puebla no puede depender sólo de su ubicación estratégica o la 
calidad de su oferta educativa, es necesario que el gobierno realice acciones que la 
coloquen a la vanguardia, brindar garantías y seguridad a los inversionistas, dijo el Titular 

del Ejecutivo. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Aprueban diputados la renuncia de Víctor Manuel Hernández al OFS 

Con apenas dos terceras partes de los diputados, el pleno del Congreso local aprobó 
mediante votación secreta este martes con 29 votos a favor y uno en contra la renuncia 
de Víctor Manuel Hernández Quintana, como auditor general del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS). (e-consulta) 

  

 

 

Evaluadores del Centro Espinosa Yglesias, „corridos‟ del Gobierno: Moya 
El secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente fijó su postura con relación a la 
calificación reprobatoria de 4.3 puntos que otorgó el Centro de Estudios Espinosa Yglesias 

(CEEY) al Plan Estatal de Desarrollo (PED) para el periodo 2011-2017: ―Se trata de 
interés particulares que no se apegan a una metodología objetiva‖. (Periódico digital) 

  
 

 

PGJ „fabrica‟ pruebas contra presunto asesino de La Paz  
La familia de Miguel Muñoz Ortega, quien se mantiene bajo arraigo en  la Procuraduría de 
Justicia de Puebla por la muerte de las hermanas Astraína Lizaloa de la Colonia La Paz, 
acusaron a la agente del Ministerio Público Luz María Bautista Parra, de carecer de 

pruebas y argumentos legales contra el inculpado, a quien ahora le imputan acusaciones 
de acopio de armas, narcomenudeo y delitos culposos luego de que la versión de 
homicidio no tiene argumentos. (Contraparte) 

  
 

 

Pronostica “tempero” violento despertar del Popo  
Antonio Analco Sevilla, quien además es tesorero y regidor de Xalitizintla, asegura que el 
volcán está muy molesto con la delincuencia que asola al país. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Marinista inhabilitado por autorizar mototaxis  

La titular de la Contraloría en el Estado, Patricia Leal Islas, confirmó la inhabilitación por 
12 años de Juan Manuel Alcántara Silva para ejercer un cargo público, por la entrega 
ilegal de permisos a mototaxis cuando fue jefe del departamento de logística en la extinta 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes en el sexenio de Mario Marín Torres. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Claman ¡ya basta! a robo de granos Monserrat Bosque 
Comercializadores, agroindustriales y productores de granos demandaron a la autoridad 
detener la ola de robos de granos que se da en el País. (Reforma) 

  
 

 
Calderón critica doble discurso ante reformas 
El presidente Felipe Calderón criticó la incongruencia de algunos políticos por apoyar con 

sus dichos las reformas que el país necesita, pero en los hechos se oponen. (El Universal) 

 
 

 

 
Insuficientes los elementos de la policía en Nayarit 
La mayor problemática es la cuestión delictiva y las bandas delincuentes; el hecho de que 

estos grupos tomen algunos municipios del Estado como áreas de entrenamiento y 
combate. (Milenio)  

  
 

 

Lula, en favor de una alianza entre Pemex y Petrobras 
El ex presidente de Brasil Luiz Ignacio Lula da Silva planteó la formación de una sociedad 
entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y Petróleos Brasileiros (Petrobras) para crear una 
tercera compañía que explote de manera conjunta otros mercados y realice inversiones 

en tecnología. (La Jornada) 
  

 

 
 

Mineras invertirán US4,700 millones 
México espera romper récords en la captación de inversiones en el sector de la minería en 
el 2011 y 2012, una bonanza que lo está llevando a batir marcas en la producción de 

varios minerales, sobre todo de metales preciosos. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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La crisis europea aún no toca fondo: ABM 
Nuestro país no entrará en un ambiente de crisis como en Europa, afirmó el gobernador 
del Banco de México, Agustín Carstens, pero aclaró que esto no significa que no veremos 
afectaciones en algunos aspectos de la economía, como el crecimiento. (El Financiero 

Digital) 
  
 

 

Lula propone alianza entre México y Brasil  
El ex presidente de Brasil, Luiz Ignacio Lula Da Silva aseguró que "Petrobras no quiere 
comprar Pemex, sino que las dos se asocien y que se cree una tercer empresa para 
explotar otros mercados e invertir en nuevas tecnologías, sin que ninguna de las dos 
naciones renuncie a sus creencias".(Crónica) 

  
 

 

Borrachazo detiene reforma; diputados se acusan de beber en sesión 
Dejan a medias el debate sobre la reelección luego del pleito entre el PRD, el PT y el PRI. 
El diputado panista Saúl Castillo, y el petista Jaime Cárdenas, lanzan una acusación: 
―Huele a alcohol, los del PRI están bebiendo‖. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Alianza por la eficiencia  
El ayuntamiento capitalino y la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), signaron un 
convenio de colaboración que permitirá que la administración pública sea más eficiente, evite pérdidas y se 
‗adelgace‘ la burocracia. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que la firma del convenio refleja 

compromiso de pensar primero en el ciudadano y en la sociedad, ‗ya que a los servidores públicos nos debe 
quedar claro que debemos servirles de manera eficaz y eficiente, para ello es necesario mejorar los trámites, y 
servicios que brinda una administración a los ciudadanos de todos los niveles y sectores‘, aseveró. (Leticia 
Gutiérrez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116507/Alianza-por-la-eficiencia  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 UPAEP apuntala desempeño de Eduardo Rivera 
La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y el ayuntamiento firmaron un convenio que 
tiene como finalidad mejorar ejercicio de la administración pública local, así como generar valor, competitividad y 

eficiencia en los servidores públicos. Lo anterior lo informó el rector de esa casa de estudios, Alfredo Miranda 
López, sobre la propuesta respaldada por un proyecto del Instituto Tecnológico de Massachussets (MIT); ―la 

finalidad es generar una mejor cultura organizacional, generar valor y competitividad de excelencia en la ciudad 
capital, principalmente en los sectores productivo y gubernamental‖. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84009  
 

 
 

CAMBIO 

 Comuna y UPAEP signan convenio 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, signaron un convenio 
de colaboración en el que la universidad dará clases a sus funcionarios para ser más eficientes, pues ofrecerá 
cursos para que los funcionarios del Ayuntamiento de Puebla tengan las herramientas necesarias para mejorar la 
gestión gubernamental y los servicios de las diferentes dependencias. Miranda López aseguró que se trabajará 
bajo el proyecto Cluster Learn Advancement Initiative, el cual se enfocará en identificar e eliminar fuentes de 
desperdicio e ineficiencia en el gobierno municipal. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-comuna-y-upaep-signan-convenio.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116507/Alianza-por-la-eficiencia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84009
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-comuna-y-upaep-signan-convenio.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sigue el conflicto entre regidores de Puebla por la eficiencia del edil 
En la Comuna de Puebla sigue el enfrentamiento entre regidores del PRI y el PAN, luego de que los primeros 
cuestionaron la eficiencia del gobierno de Eduardo Rivera sobre el logro de objetivos y metas propuestas del Plan 
Municipal de Desarrollo 2011–2014. Ayer, el coordinador de regidores de la fracción del PAN, Matías Rivero 
Marines, salió en defensa del director del Instituto Municipal de Planeación (Implan), Mario Iglesias García, luego 
de que los priistas solicitaron su destitución por ―ineficiente‖ y por el ―fracaso‖ en que está sumida la 
administración de la ciudad, la cual no puede concretar seis de cada 10 metas propuestas en el PMD. (Javier 

Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/mun303.php  

 

 
 
OPINION 

 Invierte ayuntamiento 8 mdp al Rescate de Espacios Públicos en la UH “Mateo de Regil” 
El Ayuntamiento en coordinación con el Gobierno Federal, invertirá un total de 8 millones 214 mil 660 pesos en la 
Unidad Habitacional ―Mateo de Regil‖ a través del Programa de Rescate de Espacios Públicos, el cual incluye la 
construcción de una cancha de fútbol, un gimnasio al aire libre, dignificación de áreas verdes y reforestación, 
entre otras acciones de mejora del entorno. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, supervisó el inicio de 
estos trabajos que se realizarán en un terreno de esta unidad habitacional, en beneficio de más de 5 mil poblanos 

que habitan en la zona, además de que fortalecerán la reconstrucción del tejido social y la convivencia vecinal. 
(Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51173  
 
OPINION 

 Signan convenio Ayuntamiento y UPAEP para abatir la burocracia 
El ayuntamiento de Puebla y la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) firmaron un 
convenio de colaboración para capacitar al personal y acelerar los trámites burocráticos. Lo anterior tiene como 
objetivo impulsar la competitividad del gobierno municipal, superar las expectativas de los ciudadanos en cuanto 

a trámites y servicios de gobierno, lograr la eficiencia y transparencia de la gestión. En su mensaje el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez, aseguró que con la implementación del Cluster Lean Advancement (LAI) se 
mejorarán los servicios de su gobierno hacia los ciudadanos, pues aseguró que un gobierno busca eficientar la 
respuesta inmediata a las necesidades de los ciudadanos. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51175  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destina Comuna más de 8 mdp al rescate de espacios en Mateo de Regil 
El Ayuntamiento, en coordinación con el gobierno federal, invertirá un total de ocho millones 214 mil 660 pesos 
en la Unidad Habitacional Mateo de Regil, a través del Programa de Rescate de Espacios Públicos, el cual incluye 
la construcción de una cancha de fútbol, un gimnasio al aire libre, dignificación de áreas verdes y reforestación, 
entre otras acciones de mejora del entorno. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez supervisó el inicio de 
estos trabajos que se realizarán en un terreno de esta unidad habitacional y en beneficio de más de cinco mil 
poblanos que habitan en la zona, además de que fortalecerán la reconstrucción del tejido social y la convivencia 

vecinal. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20029:destina-comuna-m%C3%A1s-de-
8-mdp-al-rescate-de-espacios-en-mateo-de-regil&Itemid=332  
 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/mun303.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51173
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51175
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20029:destina-comuna-m%C3%A1s-de-8-mdp-al-rescate-de-espacios-en-mateo-de-regil&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20029:destina-comuna-m%C3%A1s-de-8-mdp-al-rescate-de-espacios-en-mateo-de-regil&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Desconoce alcalde alcances del amparo contra obras del viaducto Zaragoza 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, evitó fijar una postura ante el amparo que ganó un 
grupo de académicos que solicitaron se detengan las obras de construcción del viaducto Ignacio Zaragoza y se 
presente la información puntual de los permisos que otorgó la comuna para realizar los trabajos de ejecución de 

esta mega obra. En entrevista, el munícipe evadió los cuestionamientos sobre las licencias que se otorgaron al 
Gobierno estatal para desarrollar esta obra dentro de la zona de monumentos de la capital. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143161:desconoce-alcalde-
alcances-del-amparo-contra-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=534 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Citélum sigue sin dar buenos resultados, pero lo justifican 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, reconoció 
que la empresa Citélum continúa sin dar los resultados esperados en el servicio de alumbrado público, pues 
reveló que aún no se logra tener el 95 por ciento de las luminarias encendidas en la ciudad. El funcionario 
municipal justificó los atrasos al señalar que las anteriores administraciones no dejaron la información suficiente 

sobre el estado de las luminarias de la capital: ―Hay que considerar que partimos de no estar bien, llevarlo a la 
condición que queremos es muy importante tenemos una parte que tenía un mantenimiento regular que fue dada 

en la administración anterior. Pero sólo en 60 mil puntos de luz y en la ciudad tendremos más de 105 mil puntos 
de luz, hay mucho de lo que no había información ya vamos avanzando‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-cit-lum-sigue-sin-dar-buenos-
resultados-pero-lo-justifican.htm  
 

CAMBIO 

 Íñigo Ocejo se deslinda de contrato ilegal con e-consulta 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo se lavó las manos del contrato 
que realizó el Ayuntamiento con e-consulta por un millón de pesos y de otros convenios de publicidad que se 
hayan signado, pues dijo que el área de Comunicación Social es autónoma para realizar este tipo de convenios. 
Por otra parte defendió las ausencias en el Tribunal de Arbitraje que ha tenido la magistrado presidenta de este 
organismo, Mónica Arroyo Soriano, pues aseguró que su labor en diversas ocasiones requiere que esté a lo largo 
de la jornada laboral fuera de oficinas. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-igo-ocejo-se-deslinda-de-contrato-
ilegal-con-e-consulta.htm  
 

CAMBIO 

 Israel Pacheco retiró el emplazamiento a huelga 
Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato del Ayuntamiento de Puebla retiró a finales de la semana pasada el 
emplazamiento a huelga que había depositado en el Tribunal de Arbitraje del Municipio, así lo informó Íñigo Ocejo 
Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información (SATI). El funcionario municipal aseguró que el 
documento en el que el gremio solicitaba el respeto al sindicato y que se otorgaran más de 180 bases, fue 

cancelado en el marco del diálogo que se tiene con la administración municipal: ―El emplazamiento a huelga ya no 
procedió, porque el sindicato desistió, lo que nosotros acordamos es desactivar todo el ruido que traíamos 
alrededor con otros temas que se habían subido a causa del vivero Colón. Finalmente pudimos sensibilizar al 
sindicato, Israel Pacheco se sensibilizó en el sentido de que dejáramos por separado ese tema y que las 
autoridades correspondientes lo resolvieran‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-israel-pacheco-retir-el-emplazamiento-
a-huelga.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-cit-lum-sigue-sin-dar-buenos-resultados-pero-lo-justifican.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-cit-lum-sigue-sin-dar-buenos-resultados-pero-lo-justifican.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-igo-ocejo-se-deslinda-de-contrato-ilegal-con-e-consulta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-igo-ocejo-se-deslinda-de-contrato-ilegal-con-e-consulta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-israel-pacheco-retir-el-emplazamiento-a-huelga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-israel-pacheco-retir-el-emplazamiento-a-huelga.htm
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CAMBIO 

 Regidores del PAN salen al quite por García Teruel 
El coordinador de los regidores de Compromiso por Puebla del cabildo capitalino, Matías Rivero Marines, defendió 
el trabajo que ha realizado Mario Iglesias García y Teruel como titular del Instituto Municipal de Planeación, pues 
aseguró que la administración municipal ha logrado 81 por ciento de resultados favorables. Ayer el regidor del 
PRI, Octavio Castilla Kuri, pidió la renuncia del titular debido al mal desempeño que observa en las dependencias 
del Ayuntamiento. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-regidores-del-pan-salen-al-quite-por-

garc-a-teruel.htm  

 
 

 

 
MILENIO  

 Sindicato de la comuna desiste de emplazamiento a huelga 

El secretario de Administración y Tecnologías de la Información (Sati), Íñigo Ocejo Rojo, informó que los 
trabajadores sindicalizados de la Comuna desistieron del emplazamiento a huelga que habían interpuesto ante el 
Tribunal de Arbitraje Laboral. Durante una entrevista, refirió que los seguidores de Israel Pacheco Velázquez, 
secretario General del gremio, accedieron a enfocar las pláticas con la autoridad hacia los verdaderos problemas 
de los empleados. Explicó que ello implicó eliminar todas aquellas quejas y reclamos en torno a la gresca que se 
perpetró en el vivero Colón y que dejó severamente lesionado al director de Servicios Públicos municipales. 

(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9050502  

 
 
MILENIO  

 Vamos en tiempo y forma: Implan 
El titular del Instituto Municipal de Planeación (Implan), Mario Iglesias y García Teruel, defendió su actuación al 

frente del organismo encargado de evaluar el avance de las dependencias locales. Afirmó que prácticamente 
todas las inversiones de la Comuna se han desarrollado conforme a la programación establecida y los rubros que 
se han retrasado, han sido producto de la falta de administración de recursos federales. Sin embargo, declaró que 
ello no implicaría la pérdida de los fondos ni el incumplimiento de las acciones; toda vez que las acciones han sido 
programadas anualmente y pueden ejecutarse en cuanto se reciba el dinero. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9050501  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Desisten del emplazamiento a huelga en el ayuntamiento 
El líder de los trabajadores del Ayuntamiento de Puebla Israel Pacheco Velázquez decidió desistir del 
emplazamiento a huelga debido a la falta de argumentos jurídicos, informó el síndico Ernesto Bojalil Andrade. Lo 

hizo después de varias acciones en contra del gobierno local que encabeza Eduardo Rivera Pérez, a quien había 
presionado desde hace tres semanas a través de la colocación de pancartas en edificios públicos luego de que se 
dio de baja a un grupo de trabajadores sindicalizados que protagonizaron una riña en el Vivero Colón. (Fabiola 
Reynoso)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:israel-pacheco-desiste-del-
emplazamiento-a-huelga-en-el-ayuntamiento&Itemid=332  
 
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-regidores-del-pan-salen-al-quite-por-garc-a-teruel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-regidores-del-pan-salen-al-quite-por-garc-a-teruel.htm
http://impreso.milenio.com/node/9050502
http://impreso.milenio.com/node/9050501
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:israel-pacheco-desiste-del-emplazamiento-a-huelga-en-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:israel-pacheco-desiste-del-emplazamiento-a-huelga-en-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Panteón municipal recibirá hasta 120 mil personas durante Día de Muertos 
El Panteón municipal se encuentra listo para recibir hasta 120 mil personas por día con motivo de la celebración 
del Día de Muertos,  así lo informó  el director del área en el Ayuntamiento de Puebla,  David Letipichia Castro, 
quien aseguró que ya se trabaja  en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 

Protección Civil y Bomberos para brindar seguridad y servicios gratuitos a los visitantes. (Manuel Cuate) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143177:pante%C3%B3n-
municipal-recibir%C3%A1-hasta-120-mil-personas-durante-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Robo de material y equipo de alumbrado público en la capital está afectando servicio 

El robo de material y equipo de alumbrado público en la capital ha comenzado a generar estragos en el servicio y 
ha provocado que la cobertura en el municipio se haya retrasado informó el secretario de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. El funcionario señaló el incidente más reciente se presentó en la 
avenida Juárez en donde se robaron los arrancadores de las luminarias y ello generó que la vialidad por las 
noches permaneciera en penumbras. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143167:robo-de-material-y-

equipo-de-alumbrado-p%C3%BAblico-en-la-capital-est%C3%A1-afectando-servicio&Itemid=551 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla construirá parque de la Unidad habitacional Mateo de Regil 
El Ayuntamiento de Puebla arrancó los trabajos de construcción del parque de la Unidad habitacional Mateo de 
Regil que tendrá una inversión superior a los ocho millones de pesos y beneficiará a más de cinco mil habitantes 

del lugar. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal, Felipe Velazquez Guitiérrez, destacó que en 

esta colonia del suroriente de la capital se ejecutara la obra de construcción de una cancha de futbol siete, dos de 
usos múltiples, una pista de skate, andadores peatonales, área de juegos infantiles, gimnasio al aire libre con dos 
módulos con 15 aparatos,  dignificación de áreas verdes y reforestación con la siembra de 120 árboles. (Julio 
César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143157:ayuntamiento-de-
puebla-construir%C3%A1-parque-de-la-unidad-habitacional-mateo-de-regil&Itemid=534 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Calla regidor del PAN ante errores de Eduardo Rivera 
Según el coordinador de los regidores de la coalición Compromiso por Puebla, -PAN, PRD, Nueva Alianza y ex 
Convergencia-,  Matías Rivero, el Gobierno de Eduardo Rivera Pérez ha cumplido con 39 metas establecidas en el 
Plan Municipal de Desarrollo 2011-2014. Sin embargo, evitó citar de cuántos y cuáles han sido los ―logros‖ de la 

actual administración en la ciudad, luego de las críticas que han lanzado los regidores del PRI en el sentido que 
Rivera Pérez va de error tras error sin conseguir nada en concreto. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39756 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Desiste el Sindicato de Emplazar a Huelga al Ayuntamiento 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade dio a conocer que el sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de 
Puebla desistió por emplazar a huelga, ya que reconocieron la ilegalidad del documento. De acuerdo con Bojalil 
Andrade, el representante del municipio ante el Tribunal de Arbitraje Municipal, fue quien informó, que el 
secretario general del sindicato, Israel Pacheco Velázquez determinó retirar el documento del emplazamiento a 
huelga que presentó hace 3 semanas ante dicha instancia municipal. (Marco Fierro)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desiste-el-sindicato-de-emplazar-a-huelga-al-ayuntamiento/  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desiste-el-sindicato-de-emplazar-a-huelga-al-ayuntamiento/
http://www.contraparteinformativa.com/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Ayuntamiento debe informar sobre Viaducto Zaragoza 
Investigadores del llamado grupo ―La nueva batalla del 5 de Mayo‖, dieron a conocer que obtuvieron un amparo 
con el que se obliga al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, a que de a conocer el proyecto y los permisos 

de construcción del Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza. Al respecto, Rosalva Loreto López, investigadora del 
Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), indico a 

la fecha no se han hecho públicos dichos documentos, especialmente la última adecuación que se le hizo al 
proyecto, que supuestamente ya cuenta con permiso del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
(Patricia Gutiérrez)   

 

 
 
INTOLERANCIA  

 En tinieblas, 7 colonias por obra del viaducto 
Habitantes de siete colonias ubicadas a los alrededores de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe manifestaron su 

malestar por los inconvenientes que se han generado a raíz de la construcción del viaducto Zaragoza, como daños 
a postes de alumbrado público, apagones permanentes e incluso afectaciones a vialidades paralelas a la obra. Las 
colonias afectadas son Arboledas de Guadalupe, Lomas de Loreto, Xanenetla, Lomas 5 de Mayo, Iturbide, 
Moctezuma y López Mateos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84014   

 

 
 

CAMBIO 

 Juzgado obligará a Rivera a entregar informes sobre permisos 
El Juzgado Segundo de Distrito de Puebla concedió un amparo a la agrupación ―5 de Mayo defensores del 

patrimonio histórico de Puebla‖ radicado en el expediente 1249/2011-v Octubre de 2011, que obliga al alcalde de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, a explicar los criterios bajo los cuales su administración entregó las licencias de 
obra para que el gobierno del estado construyera el paso deprimido en la calzada Ignacio Zaragoza con bulevar 5 
de Mayo, informó Rosalva Loreto López, líder del gremio. En este contexto, Jesús Joel Piña, investigador del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Puebla, explicó que donde se impulsaron las obras existen 
vestigios de dos puentes del siglo XVI por lo que se debe tener cuidado de las intervenciones que se realizan en la 
zona histórica. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-juzgado-obligar-a-rivera-a-entregar-

informes-sobre-permisos.htm  

 

 
 
OPINION 

 Piden comerciantes establecidos revertir permiso a ambulantes   
Comerciantes del Centro Histórico solicitarán al ayuntamiento de Puebla revertir el permiso otorgado a 
comerciantes informales del primer cuadro de la ciudad para vender en dos parques públicos en esta temporada 
de Muertos. En entrevista, el presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan 
Ayala Vázquez, denunció que la buena intensión de la Secretaría de Gobernación, encabezada por Pablo Montiel 
Solana equivocó la estrategia para apoyar en su economía a los informales, pues aseguró que este supuesto 

acuerdo solo será la antesala para invadir las calles del centro histórico. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51183  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84014
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-juzgado-obligar-a-rivera-a-entregar-informes-sobre-permisos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/261011-le-puebla-juzgado-obligar-a-rivera-a-entregar-informes-sobre-permisos.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51183
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confía UPAEP mejorar seguridad para alumnos 
Tras el acuerdo la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) con el Ayuntamiento que 

encabeza Eduardo Rivera Pérez; el rector de la institución, Alfredo Miranda López, confió en que se mejore la 
seguridad en el barrio de Santiago. En tanto, será a finales de este año cuando concluya la segunda etapa del 
proyecto ‗Sendas Seguras‘, el cual consiste en  el mejoramiento de las luminarias, instalación de cámaras de 
video-vigilancia y reforzar las medidas de seguridad en los alrededores de la universidad. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Confia-UPAEP-mejorar-
seguridad-para-alumnos&id=39761 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Opositores al Viaducto Zaragoza ganan amparo contra silencio de Rivera 
El Juez Segundo de Distrito otorgó un amparo a Rosalva Loreto, investigadora de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, por medio del cual obliga al ayuntamiento de Puebla a dar respuesta a una solicitud de 
información presentada por la especialista con respecto a las licencias emitidas tanto por la comuna como por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia para la construcción del Viaducto Zaragoza. La solicitud de amparo 

fue presentado por Loreto el pasado 11 de octubre, y tiene el número 1249/2011, y determina como responsable 
al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18981:opositores-al-viaducto-
zaragoza-ganan-amparo-contra-silencio-de-rivera&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil inicia operativo por los fieles difuntos. 
 La Comuna inicia la rehabilitación del Parque Mateo de Regil. 
 El Sindicato del Ayuntamiento desiste de emplazar a huelga. 
 La UPAEP va a colocar 48 videocámaras; van a incrementar su seguridad debido a los asaltos ya que 

reconocen que por lo menos se presentan 18 asaltos por mes. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Confirma el secretario de administración en el municipio, Iñigo Ocejo Rojo que el sindicato de trabajadores 
abandonó el emplazamiento de huelga contra la comuna. 

 Con una inversión bipartita de 8 millones 214 mil pesos el gobierno federal y el ayuntamiento de Puebla, 
pusieron en marcha la construcción de una cancha de futbol, canchas de usos múltiples, cancha skate, área 
de juegos y gimnasio al aire libre, en la unidad habitacional Mateo de Regil. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Panteón municipal se encuentra listo para recibir hasta 120 mil personas por día con motivo de la 

celebración del Día de Muertos,  así lo informó  el director del área en el Ayuntamiento de Puebla,  David 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18981:opositores-al-viaducto-zaragoza-ganan-amparo-contra-silencio-de-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18981:opositores-al-viaducto-zaragoza-ganan-amparo-contra-silencio-de-rivera&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Letipichia Castro, quien aseguró que ya se trabaja  en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal, Protección Civil y Bomberos para brindar seguridad y servicios gratuitos a los 
visitantes. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Aunque no tienen recursos la Arquidiócesis de Puebla planea la Casa del Migrante; ayer recibió de parte de 

estudiantes de la UPAEP un proyecto de rescate de la zona de El Calvario.  
 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Ante el clima de inseguridad que continua en el Barrio de Santiago, la UPAEP instalará 48 cámaras de 

video en sus diferentes  instalaciones a fin de mejorar la seguridad de estudiantes y profesores. Al mes se 

registran alrededor de 17 actos delictivos en contra de los estudiantes. 
 Con la cancelación del emplazamiento a huelga quedan garantizadas la tranquilidad y estabilidad entre el 

ayuntamiento de Puebla  y el sindicato de trabajadores del Ayuntamiento; así lo informó el secretario de 
Información y Tecnología de la Información, Iñigo Ocejo.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la Unidad Habitacional Mateo de Regil comenzaron los trabajos de dignificación. 
 El Ayuntamiento y la UPAEP, firman un convenio a favor de la transparencia. 
 Sujetos armados amagaron empleados de la farmacia del Ahorro y con equipo de soplete cortaron un 

cajero automático de HSB, esto fue en el boulevard norte. 

 Un ex policía ministerial y dos cómplices robaron a un cuentahabiente con medio millón de pesos. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión de 8.2 millones de pesos que beneficiara a  5 mis habitantes, el presidente municipal de 
Puebla Eduardo Rivera y la delegada de la SEDESOL Miriam Arabian dieron el banderazo de salida para la 
construcción del rescate de espacios públicos en al unidad habitacional Mateo de Regil   

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Con una inversión de 8 millones, inició la construcción de un parque deportivo en la Unidad Habitacional 

Mateo de Regil. Los vecinos lo habían solicitado ya ahora es una realidad 
 Delincuentes roban medio millón de pesos a un cuentahabiente sobre la  31 pte y uno de sus cómplices 

fue detenido tras una persecución, se sabe que esta persona era policita judicial   

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 En tres meses, resultado de investigación a marinistas  
Patricia Leal Islas, Titular de la Secretaria de la Contraloría Estatal, informo que en un periodo de tres meses 
estarán listas algunas resoluciones sobre las investigaciones a marinistas, pero la dependencia empezó por 

inhabilitar a Juan Manuel Alcántara Silva, ex funcionario de la antes llamada Secretaria de Comunicaciones y 
Transportes, por un periodo de 12 años en cargos públicos, además de un proceso penal en su contra. (Iván 

Tirzo) 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Adelantan horario escolar de invierno en 35 municipios 
A partir de hoy 3t5 municipios del estado, donde no se incluye la ciudad de Puebla, aplicaran el horario de 
invierno escolar en donde el ingreso se recorrerá 30 minutos en preescolares y primarias, la medida obedece a las 
bajas temperaturas presentadas en los recientes días, anuncio el secretario de Educación Publica, Luis Maldonado 
Venegas. Y será a partir del 31 de octubre cuando las escuelas de la entidad tanto publicas como privadas 

(Preescolar, primaria y secundaria), de manera obligatoria pongan en marcha este programa cuyo objetivo es 
disminuir los riesgos de enfermedades respiratorias. (Flor E. Martínez) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Oficializan la salida de Hernández Quintana  
El pleno de Diputados del Congreso local aprobó ayer la renuncia presentada por Víctor Manuel Hernández 
Quintana al cargo de auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (Orfise) iniciando el proceso para el 
nombramiento de su sustituto, aunque entre los legisladores es un secreto a voces la posible imposición de David 

Villanueva Lomei. Al respecto, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, exigió que no sea 
un nuevo auditor  que solo llegue a cuidar las espaldas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sino que sea 
ciudadano. (Andrés Herrera) 
 

 
 

SINTESIS 

 Pide CCE establecer nuevos aranceles a China 
Ante la conclusión del plazo para la desgravación de aranceles a productos procedentes de China en 14 sectores 
industriales el próximo 11 de diciembre, el Consejo Coordinador Empresarial de Puebla se pronunció por 

establecer nuevos aranceles de 35 por ciento a China en los sectores más sensibles. Se estima que 70 por ciento 
de los textiles subvaluados proceden de China, con una evasión de impuestos de 2 mil 500 millones de pesos, 

señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Luis Rodríguez Fernández. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116328/Pide-CCE-establecer-nuevos-aranceles-a-China  

 
SINTESIS 

 Reconoce PRI trayectoria de Villanueva Lomelí 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, exaltó las virtudes de David Villanueva Lomelí, como 
posible titular del Órgano Superior de Fiscalización (OFS), sin embargo, subrayó que esta decisión le corresponde 

exclusivamente al Congreso del estado, por lo tanto su partido se mantendrá ajeno y respetuoso a las 
determinaciones del pleno.  ―Es una gente profesional, es una gente que tiene experiencia en la materia no 
quisiera adelantar vísperas, obviamente la convocatoria se hará pública y abierta y por respeto yo dejaría ahí mi 
comentario‖, mencionó.  (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116366/Reconoce--PRI-trayectoria-de-Villanueva-Lomeli  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116328/Pide-CCE-establecer-nuevos-aranceles-a-China
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116366/Reconoce--PRI-trayectoria-de-Villanueva-Lomeli
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SINTESIS 

 Cervantes Jiménez delegado de Cruz Roja  
José Manuel Cervantes Jiménez, es el nuevo delegado estatal de la Cruz Roja en Puebla, en sustitución de Amelia 
de la Madrid Paredes. El ahora delegado de Cruz Roja Puebla señaló que trabajará en cinco ejes, destacando la 
capacitación del personal y la autosustentabilidad de la institución. Lo anterior, tras la toma de protesta que le fue 
tomada junto con consejeros administrativos, por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. (Charo 

Murillo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116428/Cervantes-Jimenez-delegado-de-Cruz-Roja  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Priistas llevan mano en las candidaturas" 
El líder del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, avista que para el próximo año el PRI irá de la mano con el Partido 
Nueva Alianza y con el Partido Verde Ecologista (PVEM), aunque aclaró que el PRI llevaría la batuta en las 
candidaturas a diputados y senadores, ya que cuenta con ―hombres y mujeres de gran valía‖. ―Los candidatos 

fundamentalmente serán del PRI. Recordemos que si vamos en alianza tendremos una plataforma común: el 
candidato a la Presidencia de la República será del PRI. Si en esta tarea de llevar a nuestro candidato en alianza 
con otros, se suma el partido Nueva Alianza y se suman otros, bienvenidos.‖ (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84022  

 
INTOLERANCIA  

 Desdeña gobierno evaluación al PED 
El gobierno del estado desacreditó la evaluación realizada por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) al 
Plan Estatal de Desarrollo (PED). Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas, calificó de erróneo ―y falto de 

criterios objetivos y construido en base a opiniones personales y consideraciones sesgadas‖. Moya Clemente dijo 
que el documento morenovallista es ―estratégico‖ y ―sirve como guía para el actuar‖ del actual gobierno. (Jorge 
Castillo)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84019  
 

 
 

CAMBIO 

 Evaluación del CEEY fue sesgada y hubo conflictos de interés: Moya 
Roberto Moya Clemente reviró al Centro de Estudios Espinosa Yglesias su evaluación sobre el Plan Estatal de 
Desarrollo (PED) 2011-2017 y aseguró que estuvo afectada por un conflicto de interés y por la subjetividad de 
sus investigadores. El secretario de Finanzas preparó un extenso documento en el que demuestra la poca 
metodología utilizada y las contradicciones en las que el CEEY incurre al hacer la valoración del documento. 
Señaló que entre los autores de la evaluación se encuentra el exmarinista Manuel Villa Issa, quien dirigía el 

Colegio de Puebla y fue separado por irregularidades en su desempeño en el cargo. De refilón señaló a uno de los 

empleados más cercanos a Enrique Cárdenas, director del CEEY, pues reveló que Gonzalo Castañeda laboró para 
el gobierno morenovallista en la elaboración del PED y fue despedido por su poca productividad. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-eg-politica-evaluaci-n-del-ceey-fue-sesgada-y-
hubo-conflictos-de-inter-s-moya.htm  
 

CAMBIO 

 Hoy lanzan convocatoria para elegir al nuevo auditor general 
Este día el Congreso local publicará la convocatoria para elegir al titular del Órgano de Fiscalización Superior. 
Guillermo Aréchiga Santamaría anunció que la revisión de cuentas públicas se detendrá alrededor de 30 días en lo 
que se lleva a cabo el proceso para seleccionar al nuevo auditor general. El Legislativo recibirá la documentación 
de los interesados en asumir este cargo a partir de este día y hasta el primero de noviembre. Las propuestas 

deberán ser respaldadas por universidades, instituciones, colegios de abogados, contadores o administradores 
públicos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-hoy-lanzan-convocatoria-para-elegir-

al-nuevo-auditor-general.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116428/Cervantes-Jimenez-delegado-de-Cruz-Roja
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84022
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84019
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-eg-politica-evaluaci-n-del-ceey-fue-sesgada-y-hubo-conflictos-de-inter-s-moya.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-eg-politica-evaluaci-n-del-ceey-fue-sesgada-y-hubo-conflictos-de-inter-s-moya.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-hoy-lanzan-convocatoria-para-elegir-al-nuevo-auditor-general.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-hoy-lanzan-convocatoria-para-elegir-al-nuevo-auditor-general.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 26  de Octubre de 2011 
 

 

 

 13 

 

CAMBIO 

 Avala Congreso la renuncia de Hernández Quintana 
Por mayoría de votos, la LVIII Legislatura aprobó la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana como titular 
del Órgano de Fiscalización Superior. Aunque se reportó la asistencia de los 41 diputados a la Sesión Ordinaria, al 
momento en que se llegó a este punto del orden del día 11 legisladores ya habían abandonado el Pleno. La 
solicitud del exauditor general fue avalada por 29 diputados y sólo el priista David Huerta votó en contra de la 
renuncia enviada por el exauditor a la Gran Comisión desde el pasado 21 de octubre. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-avala-congreso-la-renuncia-de-hern-
ndez-quintana.htm  
 

CAMBIO 

 Integración de comisiones en el PAN fue equilibrada 
La delegada de la Sedesol en Puebla, Myriam Arabian Couttolenc, negó que el hecho de que el ala morenovallista 
encabece las comisiones más importantes del PAN -las de Vigilancia y Orden- signifique que el gobernador Rafael 
Moreno Valle se esté apoderando del partido, pues dijo que en las comisiones existen diferentes integrantes que 
generan un equilibrio en Acción Nacional. Aseguró que en el albiazul hay cabida para diferentes puntos de vista y 
negó que esto dé más poder al grupo de Moreno Valle sobre el Yunque: ―Las comisiones tienen varios integrantes, 
hay un equilibro ahí, e insisto todos somos PAN, es muy normal que dentro de un partido político existan 

diferentes puntos de vista, lo importante es el equilibrio y existen estas condiciones‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-le-politica-integraci-n-de-comisiones-en-el-pan-
fue-equilibrada.htm  
 

CAMBIO 

 Loeza impugnará su remoción como alcalde 
Porfirio Loeza Aguilar advirtió que impugnará la decisión del Congreso local de removerlo de su cargo como 

alcalde de Tlatlauquitepec, pues las supuestas irregularidades detectadas en su cuenta pública 2006 se deben a 
una revancha política del exauditor general del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández 
Quintana. En entrevista con CAMBIO, el alcalde destituido dijo que su equipo jurídico ya analiza cuál será el 
camino legal que seguirán, luego de que ayer por la tarde recibió la notificación de su destitución que fue votada 

por el Legislativo el pasado 28 de septiembre. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-loeza-impugnar-su-remoci-n-como-
alcalde.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Un amparo obliga a Rivera a informar por qué dio permiso para el Viaducto: Loreto 
La justicia federal obligó al edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, a que informe con precisión y puntualidad bajo 
qué criterios y estudios se autorizaron los permisos de obra de licencia mayor para la construcción del Viaducto 

Zaragoza, según informó la doctora Rosalva Loreto López, investigadora del Instituto de Ciencias Sociales y 
Humanidades de la UAP, quien aseguró que el Juzgado Segundo de Distrito del estado la notificó este martes a 
través del amparo a su favor, marcado con el número de expediente 1249/2011.  (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/mun103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Una denuncia ante el MP permitió iniciar el recuento de votos en el PRD 
Luego que la tarde de ayer se presentara una denuncia ante el Ministerio Público por el presunto robo de 
papelería oficial dentro de la sede estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la Comisión Electoral 
inició la sesión a las 21:30 horas para realizar el recuento de los votos, obtenidos el pasado domingo durante la 
elección interna del instituto político. Integrantes de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), 
encabezada por Jorge Méndez Spínola, reportaron que hasta ese momento 80 por ciento de la paquetería fue 

entregada para su análisis y conteo, mientras que el 20 por ciento restante no se encontraba físicamente en las 
oficinas ubicadas en el centro. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol707.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-avala-congreso-la-renuncia-de-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-avala-congreso-la-renuncia-de-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-le-politica-integraci-n-de-comisiones-en-el-pan-fue-equilibrada.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-le-politica-integraci-n-de-comisiones-en-el-pan-fue-equilibrada.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-loeza-impugnar-su-remoci-n-como-alcalde.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/261011-vl-politica-loeza-impugnar-su-remoci-n-como-alcalde.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol707.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Puebla obtendrá al menos un presupuesto de 55 mil mdp para el año entrante: Lastiri 
En su calidad de integrante de la Comisión de Presupuesto Cuenta Pública de la LIX Legislatura federal, el 
diputado del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós señaló que el piso mínimo de recursos que se obtendrán para el estado 
de Puebla en el presupuesto de 2012 es de 55 mil millones de pesos. El también dirigente estatal priista señaló 
que continúan las gestiones de los representantes populares poblanos del tricolor para tratar de captar más 

recursos para la entidad. Por la tarde, Lastiri expresó que representantes del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) también solicitaron a la Comisión de Presupuesto más apoyos para mejorar la calidad 
educativa. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol102.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban renuncia de Hernández Quintana al OFS; emiten convocatoria para sustituirlo 
En votación secreta, los diputados del Congreso local aprobaron por mayoría de votos la renuncia del titular del 
Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, quien enfrenta dos 
denuncias ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por extorsión y sustracción de documentos oficiales. A 
pesar de que al inicio de la sesión ordinaria, los 41 diputados del Poder Legislativo se encontraban presentes, la 
votación que aprobó la renuncia de Hernández Quintana únicamente registró 29 sufragios a favor, uno en contra 

y cero abstenciones. Los legisladores restantes abandonaron el pleno del Congreso momentos antes de llevar a 
cabo el conteo de los votos. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol405.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura Islas que no fue impuesto en el Panal por RMV 
Gerardo Islas Maldonado se presentó ayer en una rueda de prensa como el nuevo dirigente estatal del Partido 

Nueva Alianza (Panal) y aseguró que no obtuvo ese cargo por su amistad con Rafael Moreno Valle Rosas, a pesar 
de que fue uno de los integrantes de su comité de relaciones públicas durante la campaña del panista a la 
gubernatura. El nuevo líder panalista aseguró que su instituto está abierto a todas las aspiraciones que tengan 
políticos como el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez y la ex alcalde 

angelopolitana y militante del PRI Blanca Alcalá Ruiz, a quienes se ha mencionado como posibles cartas al Senado 
de la República. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Critica Finanzas evaluación del Plan de Desarrollo hecha por el CEEY 
El Centro de Estudios Manuel Espinosa Yglesias (CEEY) ofreció el pasado martes una rueda de prensa en la que 
dio a conocer una evaluación sobre el Plan Estatal de Desarrollo del actual gobierno del estado. La Jornada de 
Oriente no fue convocada a ese acto, pero ayer la Secretaría de Finanzas y Administración dio respuesta al 
organismo. Se re produce a continuación el boletín que para tal efecto se emitió: ―El Gobierno del Estado, en 
apego a la Ley de Planeación para el Desarrollo del Estado de Puebla, formuló y presentó un documento 

estratégico que sirve como guía para el actuar del servicio público denominado Plan Estatal de Desarrollo 2011–

2017 (PED).    (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol807.php  

 

 
 

MILENIO  

 Centros de capacitación de docentes, sin apoyo 
Los 28 Centros Estatales de Capacitación para Maestros de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en Puebla se encuentran a punto de desaparecer por falta de recursos de las 
autoridades estatales. La desaparición de los centros como los que se encuentran en Huachinango y en la 
secundaria técnica 62 de la unidad habitacional La Margarita en la capital del estado, podría afectar a los más de 

76 mil docentes de la entidad que buscaban dichas opciones para capacitarse y poder participar en el programa 
Carrera Magisterial que otorga recursos adicionales a quienes se actualizan. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9050472  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/pol807.php
http://impreso.milenio.com/node/9050472
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MILENIO  

 En el CBTIS 86, los libros costaron el doble; no hay rastro del dinero 
Hasta en un 100% fue alterado el precio original de los libros de texto de la Dirección General de Educación 

Tecnológica Industrial (DGTI) en el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) número 
86 de Huauchinango, por lo que padres y alumnos se quejaron de los altos costos que tuvieron que erogar. 
Documentos en mano, los inconformes se acercaron a esta redacción para comprobar la alteración de los costos 
originales de los libros de texto, que aparecen en el acta de entrega de material bibliográfico correspondiente al 
ciclo escolar 2011-2012 que la DGTI envió al personal del CBTIS 86. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9050454  
 

MILENIO  

 El Panal podría apoyar candidatura de Agüera 

Gerardo Islas Maldonado, nuevo dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), rechazó que su 
nombramiento se haya dado por la cercanía que tiene con Mónica Arreola Gordillo, actual secretaria general del 
Comité Ejecutivo Nacional, quien además es hija de Elba Esther Gordillo, líder vitalicia del SNTE. En rueda de 
prensa, el aliancista sostuvo que su llegada a la dirigencia estatal se debe a los resultados que le presentó a 
Arreola Gordillo, desde que se integró a Nueva Alianza, al tiempo que indicó, su postulación no tuvo críticas y se 
votó por unanimidad. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9050479  
 

MILENIO  

 PRI podría presentar iniciativa para regular contenidos de Twitter 

Aunque los diputados del PAN y de Panal consideraron que legislar sobre los contenidos que se dan en las redes 

sociales sólo coartará la libertad de expresión, el líder de la bancada del PRI, José Luis Márquez Martínez, reveló 
que dos de sus compañeros preparan una iniciativa para regular la información vertida en el Twitter. En 
entrevista, el legislador precisó que sus correligionarios Enrique Doger Guerrero y Edgar Salomón Escorza podrían 
presentar una iniciativa para dejar en claro las afectaciones que tiene la información publicada en Twitter o alguna 
otra red social, sin embargo, expresó que la medida todavía está en estudio. (Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/9050480  

 
MILENIO  

 Diputados rechazan calificación al Plan Estatal de Desarrollo 
Los diputados Enrique Doger, Jesús Zaldívar y Mario Riestra minimizaron la calificación de 4.33 unidades que el 
Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), dio al Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2017 de la 
administración de Rafael Moreno Valle. Los integrantes de la LVIII Legislatura admitieron no conocer a fondo el 
estudio hecho por 41 especialistas, además de no tener una referencia clara sobre los criterios con los que se 
evaluó al PED. El líder de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña desestimó que el resultado del CEEY tenga un 

efecto negativo en la administración morenovallista. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9050484  

 
MILENIO  

 Aceptan renuncia de auditor del OFS; IP pide una terna ciudadana 
Los integrantes de la Gran Comisión dieron luz verde a la publicación de la convocatoria para elegir al nuevo 
auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), los aspirantes deberán ser mexicanos, tener 35 años, 
contar con estudios en contaduría y no haber sido funcionario público en un periodo mínimo de tres años. La 
decisión de los legisladores se dio tras avalar con 29 votos a favor, uno en contra y una abstención la renuncia de 

Víctor Manuel Hernández Quintana, como titular del OFS, debido a los dos procesos penales que la PGJ tiene en 
su contra, el primero fue interpuesto por el alcalde de Tlatlauquitepec, y el segundo promovido por el Congreso 
debido a la sustracción ilegal de documentos. (María Pineda)   
http://impreso.milenio.com/node/9050482  

 

http://impreso.milenio.com/node/9050454
http://impreso.milenio.com/node/9050479
http://impreso.milenio.com/node/9050480
http://impreso.milenio.com/node/9050484
http://impreso.milenio.com/node/9050482
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OPINION 

 Aceptan diputados la renuncia de Hernández Quintana del OFS 
Los diputados locales aceptaron en sesión del Congreso del Estado, la renuncia que presentó hace unos días 
Víctor Manuel Hernández Quintana al frente del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). La renuncia se avaló a 
través de una votación secreta, donde los diputados aceptaron con 29 sufragios a favor, 1 en contra y cero 
abstenciones la misiva del ex titular del OFS, quien dejó en claro que no emprenderá ninguna acción legal en 
contra del Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51189  
 

OPINION 

 Demandan diputados colocar rampas en dependencias de gobierno 
Diputados demandaron mejores instalaciones tanto en el Congreso del Estado, dependencias de gobierno y 
ayuntamientos, a fin de garantizar un mejor servicio a las personas que sufren de alguna discapacidad. Lo 
anterior se suscitó luego del exhorto que presentó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, hacia la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, para garantizar los derechos jurídicos 
de las personas con discapacidad. En este contexto, el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, pidió que 

antes de garantizar los derechos jurídicos de los grupos vulnerables, primero se equipe al Poder Legislativo con 
rampas y otro tipo de infraestructura para facilitar el ingreso a estas personas. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51187  
 
OPINION 

 Gerardo Islas le abre la puerta a Enrique Agüera en el Panal 
En su presentación como nuevo dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, abrió las puertas del 

instituto político para contemplar a los candidatos ciudadanos, incluyendo al rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez. Así lo declaró en su primera rueda de prensa, donde dijo que su partido está dispuesto a discutir las 
candidaturas ciudadanas; sin embargo, mencionó que su primera labor como líder político, es tener los 

acercamientos con el Panal. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51177  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El estudio del CEEY marca un retroceso entre el gobierno y la sociedad: Moya 

El secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente sostuvo este martes que la evaluación hecha por el Centro de 
Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) al Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2017 se basa en criterios imprecisos y 
discrecionales, por lo que lejos de ayudar en la construcción de consensos, resulta un retroceso para ―la 
construcción de una nueva relación entre sociedad y sector público‖. Consideró que si bien este es un estudio 

seguramente bienintencionado, adolece de criterios objetivos y está construido en base a opiniones personales y 
consideraciones sesgadas. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20037:el-estudio-del-ceey-marca-un-

retroceso-entre-el-gobierno-y-la-sociedad-moya&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La detención de Barojas parece un mensaje para Ana Tere: Mondragón 
Juan Carlos Mondragón Quintana no tiene dudas: la detención de Gabino Pedro Barojas de Rosas, a unos minutos 
de entrar al Consejo del PAN y prácticamente en la camioneta de Ana Teresa Aranda, dejó la percepción, entre la 
militancia, de que el operativo policiaco sirvió para enviar un mensaje político a la ex secretaria de Desarrollo 
Social y su grupo, lo que sienta un mal precedente para mantener la unidad blanquiazul rumbo a los comicios de 
2012. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20058:la-detenci%C3%B3n-de-barojas-

parece-un-mensaje-para-ana-tere-mondrag%C3%B3n&Itemid=332  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51189
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51187
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51177
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20037:el-estudio-del-ceey-marca-un-retroceso-entre-el-gobierno-y-la-sociedad-moya&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20037:el-estudio-del-ceey-marca-un-retroceso-entre-el-gobierno-y-la-sociedad-moya&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20058:la-detenci%C3%B3n-de-barojas-parece-un-mensaje-para-ana-tere-mondrag%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20058:la-detenci%C3%B3n-de-barojas-parece-un-mensaje-para-ana-tere-mondrag%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Adelanta la SEP horario de invierno para 33 municipios de Puebla 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) del gobierno del estado de Puebla determinó el cambio de horario 
escolar a partir de este miércoles en 33 municipios de la entidad y en el resto se aplicará desde el 31 de octubre. 
La medida se tomó después de una evaluación general y tras los reportes del Sistema Meteorológico Nacional 
sobre las condiciones climáticas de esta temporada en la que se esperan cerca de cincuenta frentes fríos entre 

octubre de este año y marzo del 2012. La intención es establecer medidas preventivas que coadyuven a disminuir 
los riesgos por enfermedades respiratorias de los niños y niñas en edad escolar, pues se esperan temperaturas de 
hasta menos seis grados centígrados en algunas regiones del estado. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20041:adelanta-la-sep-horario-de-
invierno-para-33-municipios-de-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Padres de familia piden al titular de la SEP adelantar el horario de invierno 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Alejandro Águila Argüelles, pidió al Secretario de 
Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, a adelantar el horario de invierno en las instituciones 
educativas y no esperar a que entre en vigor la norma oficial, hasta noviembre, para evitar afectaciones en la 
salud de los menores debido a las bajas temperaturas que se han registrado en últimos días. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143180:padres-de-familia-
piden-al-titular-de-la-sep-adelantar-el-horario-de-invierno&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso lanza convocatoria para elegir al nuevo auditor general del OFS 

Los integrantes de la Gran Comisión del Congreso local dieron a conocer los requisitos para convertirse en auditor 
general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), mismos que serán publicados en los diferentes medios de 
comunicación a partir de este miércoles. Es importante mencionar que la convocatoria se publicará a partir del 26 

de octubre y concluirá el 01 de noviembre. El nuevo auditor general llegará a concluir el periodo que dejo vacante 
el contador público Víctor Manuel Hernández Quintana, es decir de cuatro años. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143179:congreso-lanza-
convocatoria-para-elegir-al-nuevo-auditor-general-del-ofs&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El DIF estatal ha concretado 22 adopciones, este día entregó a dos niñas 
Este martes, el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) entregó a dos niñas en adopción a 
igual número de familias, por lo que durante esta administración se han concretado 22 adopciones, informó la 
presidenta del patronato, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Agregó que algunos adoptantes han esperado 
hasta cinco años para recibir a un menor en su hogar, pero existen casos desisten por los largos tiempos de 
espera, por lo que, dijo, uno de los objetivos de la presente administración es agilizar los procesos de entrega. 

(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143178:el-dif-estatal-ha-
concretado-22-adopciones-este-d%C3%ADa-entreg%C3%B3-a-dos-ni%C3%B1as&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Instituto Poblano de la Juventud busca aumentar su presupuesto en un 30% para 2012 
El Instituto Poblano de la Juventud busca incrementar en un 30 por ciento su presupuesto para el próximo año, 

para poder desarrollar programas más ambiciosos que lleguen a todo el estado, señaló Guillermo Almazán Smith, 
titular de la dependencia. Agregó que hace dos semanas ya tuvo una reunión con diputados y directores para 
tratar este tema, pues actualmente de los 13 millones 200 mil pesos que tienen como presupuesto, el 80 por 
ciento es para operar la Casa de la Juventud y el 20 por ciento restante, para llevar todos los programas y 
servicios al interior del estado. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143182:instituto-poblano-de-la-
juventud-busca-aumentar-su-presupuesto-en-un-30-para-2012&Itemid=534 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20041:adelanta-la-sep-horario-de-invierno-para-33-municipios-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20041:adelanta-la-sep-horario-de-invierno-para-33-municipios-de-puebla&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle inaugura el LXVII Congreso y Campeonato Nacional Charro 
Ante un recinto lleno y con la presencia del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, de manera oficial 
dio inicio el LXVII Congreso y Campeonato Nacional charro, en honor del Beato ―Fray Sebastián de Aparicio‖.  
Teniendo como sede las instalaciones del Centro Expositor y de Convenciones de la capital poblana, el mandatario 
estatal inauguró el evento charro más importante del país, que regresa a la Angelópolis tras 20 años de ausencia. 

(Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143175:rafael-moreno-valle-
inaugura-el-lxvii-congreso-y-campeonato-nacional-charro&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rector de la Upaep pide honestidad y transparencia en el próximo titular del OFS 
El próximo titular del Órgano Superior de Fiscalización (OFS) debe cumplir con tres requisitos esenciales: 
honestidad, transparencia y rendición de cuentas, consideró el rector de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López, en respuesta a la renuncia de Víctor Manuel Hernández 

Quintana como titular de este organismo. En entrevista, el rector de la Upaep señaló que a pesar de que la 
universidad es integrante de la asociación Actívate por Puebla, no presentará una terna de propuestas pues 
tampoco hay una solicitud al respecto, sin embargo, pidió al Congreso local ser transparente en el proceso de 
selección. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143171:rector-de-la-upaep-
pide-honestidad-y-transparencia-en-el-pr%C3%B3ximo-titular-del-ofs&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados federales aprueban en lo general la reforma política 
Con 418 votos a favor, 15 en contra y 2 abstenciones, la Cámara de Diputados federal aprobó en lo general el 
dictamen de reforma política en la que destacan reformas a diversos artículos de la Constitución, para permitir las 

candidaturas independientes, pero hasta 2015, la ratificación de comisionados de órganos reguladores del Estado, 
la iniciativa ciudadana, la iniciativa preferente, la consulta popular, la sustitución del presidente en caso de falta 

absoluta, entre otros puntos. El dictamen incluye modificaciones a la integración de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal  (ALDF). En cuanto a la designación de un presidente interino o sustituto, establece que el 
Congreso podrá erigirse en Colegio Electoral a petición de la mayoría, y mientras ello suceda, el secretario de 
Gobernación asumirá la titularidad provisional del Poder Ejecutivo. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143164:diputados-federales-
aprueban-en-lo-general-la-reforma-pol%C3%ADtica&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados aprueban la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana al OFS 
Este martes, en sesión pública ordinaria, los diputados aceptaron con 29 votos a favor, uno en contra y cero 
abstenciones, la renuncia con carácter de irrevocable del Contador Público, Víctor Manuel Hernández Quintana, 
quien se desempeñaba como titular del Órgano de Fiscalización Superior. La votación fue secreta y algunos 

legisladores como, Víctor Hugo Islas, pidieron a sus compañeros seguir las investigaciones en el Órgano de 
Fiscalización Superior, para que el acuerdo tomado ―no sea flor de un día‖ y sancionar a todos los ex funcionarios 
que han cometido excesos en el erario público. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143162:diputados-aprueban-la-
renuncia-de-v%C3%ADctor-manuel-hern%C3%A1ndez-quintana-al-ofs&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Obligación de gobiernos crear condiciones para atraer inversiones: RMV 
Los gobiernos tienen la obligación de crear y mantener las condiciones para atraer inversiones, brindar 
certidumbre jurídica y confianza a los hombres de negocios, expresó Rafael Moreno Valle. Puebla no puede 
depender sólo de su ubicación estratégica o la calidad de su oferta educativa,  es necesario que el  gobierno 
realice acciones que la coloquen a la vanguardia, brindar garantías y seguridad a los inversionistas, dijo el Titular 
del Ejecutivo. Si se pierde la seguridad se pierde todo, las oportunidades de inversión y desarrollo, señaló. 

(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143159:obligaci%C3%B3n-de-

gobiernos-crear-condiciones-para-atraer-inversiones-rmv&Itemid=544 
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IMAGEN POBLANA  

 Evidencia Moya ausencia de rigor científico en el CEEY 
La Secretaría de Finanzas desestimó la evaluación del Plan Estatal de Desarrollo (PED) que el Centro de Estudios 
Espinosa Yglesias (CEEY) hizo y en la cual le otorgó al mismo una calificación de 4.3. El principal argumento de la 
dependencia que dirige Roberto Moya Clemente es que el Plan Estatal de Desarrollo utilizó una metodología 
discrecional. En rueda de prensa, Moya Clemente detalló que las conclusiones del documento son erróneas debido 
a que la metodología utilizada se sustentó en discusiones y valoraciones subjetivas de los evaluadores. 

(Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/evidencia-moya-ausencia-de-rigor-cientifico-en-el-ceey  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Caen por corruptos 43 servidores públicos 
Al menos 43 servidores públicos enfrentan procesos administrativos o hasta penales por corrupción, reportó el 
secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, y la Contralora estatal, Patricia Leal Islas. Leal Islas 
además anunció que en tres meses las investigaciones de trabajadores del sexenio marinista habrán concluido y 

sus resultados serán presentados Sobre los procesos iniciados, reveló que hasta el momento ha inhabilitado a 13 
funcionarios estatales y municipales por cometer actos de corrupción.  (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/caen-por-corruptos-43-servidores-publicos   
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso aprueba renuncia de Hernández Quintana 
Con 29 votos a favor, 1 en contra y 0 abstenciones, el Congreso de Estado aprobó la renuncia de Víctor Manuel 
Hernández Quintana al cargo de auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS), 
misma que presentó el pasado viernes en la noche. El único diputado que hizo uso de la palabra fue el priista 

Víctor Hugo Islas Hernández, quien solicitó que este tipo de acciones en contra de los servidores públicos ―que 
solo saben servirse‖, no sea flor de un solo día y que se continúen las investigaciones necesarias con los hechos 
vinculados al OFS para brindar certeza en el manejo de los recursos públicos. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39763 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se desgarran las vestiduras pseudo investigadores del INAH 

La Justicia federal demanda al Gobierno de Eduardo Rivera Pérez, dar a conocer qué tipo de permisos, así como 

los argumentos que se tomaron para autorizar los trabajos del Viaducto Zaragoza que abarcará algunas calles 
aledañas al bulevar 5 de Mayo. Lo anterior lo dio a conocer Rosalba Loreto, investigadora del Instituto de Ciencias 
Sociales y Humanidades de la BUAP, quien junto con otros investigadores del INAH, insistieron en que está el 
riesgo del título de Patrimonio de la Humanidad por la ejecución de ese proyecto. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39760 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden padres a SEP adelantar horario de invierno 
Debido a la intensidad de los fríos que se han dejado sentir por las mañanas en gran parte de la entidad poblana; 
el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, solicitó la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), adelantar el horario de invierno. Aunque el propio titular de la SEP  dijo la 
semana pasada que está en análisis que se adelante el horario, el representante de los paterfamilias  consideró 
que es necesario  que lo más pronto posible se recorra media hora la entrada  a clases. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39759 

http://www.imagenpoblana.com/2011/evidencia-moya-ausencia-de-rigor-cientifico-en-el-ceey
http://www.imagenpoblana.com/2011/caen-por-corruptos-43-servidores-publicos
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Contralora dar a conocer lista de marinistas corruptos 
En tres meses se emitirán los resultados de las investigaciones que la Contraloría estatal realiza a marinistas, lo 
que significa que por enero de 2012 el gobierno de Rafael Moreno Valle formalizará o no, proceso en contra de 
funcionarios de la administración de Mario Marín. La Contralora Patricia Leal Islas, informó esta tarde que ya fue 
inhabilitado para ocupar cargos públicos el primer marinista, se trata de Juan Manuel Alcántara, ex funcionario de 

la SCT estatal, a quien se le responsabilidad del otorgamiento de permisos para la circulación de mototaxis en la 
entidad. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Promete-Contralora-dar-a-
conocer-lista-de-marinistas-corruptos&id=39765 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cesan a 30 policías por flojos y corruptos: Ardelio Vargas 
Un total de 200 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP), han sido dados de baja en la 
actual administración, de los cuales 30 fueron echados por ―flojos‖ y por ―corruptos‖, en este último caso, se 
comprobó que están involucrados en robos y en proteger a narcomenudistas. Lo anterior lo informó Ardelio 

Vargas Fosado, titular de esa dependencia, quien anunció que habrá más depuraciones en esa área en los meses 
restantes del 2011, porque señaló que el gobernador de Puebla quiere gente comprometida, no personas que 
estén ocupando espacios en los que no hacen nada. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cesan-a-30-policias-por-flojos-
y-corruptos:-Ardelio-Vargas&id=39766 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Islas abre el Panal a Agüera para que sea candidato ciudadano 
Al anunciar oficialmente su unción como líder estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas, indicó que tienen 
las puertas abiertas para candidatos externos como el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. En conferencia 
de prensa, rechazó que su nombramiento haya sido producto de una imposición por su cercanía con Mónica 
Arreola Gordillo, secretaria general del partido, quien además es hija de la líder vitalicia del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo. (Alina Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18951:islas-abre-puertas-del-panal-
a-ag%C3%BCera-para-que-sea-candidato&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso emite convocatoria para elegir nuevo titular del OFS 
El Congreso del Estado emitirá este miércoles la convocatoria para elegir al nuevo Auditor General del OFS, quien 
ocupará el cargo por el resto del periodo que había iniciado Víctor Manuel Hernández Quintana, a concluir el 9 de 
noviembre de 2016. En conferencia, el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó 
que se convocará a universidades, instituciones de educación superior, asociaciones, barras y colegios de 

contadores públicos, abogados, economistas, entre otros, para que propongan candidatos. (Alina Cruz)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18977:congreso-emite-
convocatoria-para-elegir-nuevo-titular-del-ofs&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Congreso inicia proceso para nombrar nuevo auditor del OFS 

La Gran Comisión del Congreso del Estado decidió publicar la convocatoria para buscar al nuevo titular del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), luego de haber avalado la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana en el 
pleno. El presidente de la citada comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que desde este miércoles 26 
de octubre hasta el 1 de noviembre se recibirán las propuestas por parte de universidades, colegios de 
contadores, administradores y organizaciones que impulsen a los aspirantes al OFS. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-inicia-proceso-para-nombrar-

nuevo-auditor-del-OFS&id=23540  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18951:islas-abre-puertas-del-panal-a-ag%C3%BCera-para-que-sea-candidato&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18951:islas-abre-puertas-del-panal-a-ag%C3%BCera-para-que-sea-candidato&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18977:congreso-emite-convocatoria-para-elegir-nuevo-titular-del-ofs&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18977:congreso-emite-convocatoria-para-elegir-nuevo-titular-del-ofs&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-inicia-proceso-para-nombrar-nuevo-auditor-del-OFS&id=23540
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-inicia-proceso-para-nombrar-nuevo-auditor-del-OFS&id=23540
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Faltaron 11 diputados a votar renuncia de ex auditor del OFS 
Al momento de votar la renuncia del titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández 
Quintana, apenas 30 de los 41 diputados poblanos se encontraban en el pleno de sesiones del Congreso local. El 
resultado de la votación secreta fue el siguiente: 29 aprobaron la renuncia y uno sufragó en contra de la salida 

del ahora ex auditor. En el punto 24, de la orden del día de la sesión ordinaria del Congreso del Estado, la 
renuncia presentada por Hernández Quintana al OFS (el pasado viernes a las 20:50 horas) se puso a 
consideración del pleno y sólo el diputado priista Víctor Hugo Islas Hernández fue el único que decidió fijar su 
postura. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Faltaron-11-diputados-a-votar-renuncia-de-

ex-auditor-del-OFS&id=23537  
 

RETO DIARIO 

 Descalifican diputados al Centro Espinosa Yglesias 
Diputados descalificaron la evaluación del Centro de Estudios Espinosa Yglesias al Plan Estatal de Desarrollo 2011 

– 2017.   Legisladores del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano rechazaron la metodología de esa agrupación al 
encontrar inconsistencias cuando fueron evaluados meses atrás.   El Dr. Enrique Cárdenas, presidente de la 
asociación, otorgó calificación de 4.3 al documento del mandatario poblano Rafael Moreno Valle al detectar 
desarticulación de objetivos, metas y planes de gobierno, sin embargo los diputados desconocen la evaluación a 
fondo.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descalifican-diputados-al-Centro-Espinosa-

Yglesias&id=23528  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Rinde Protesta Ante RMV Nuevo Delegado en Puebla de la Cruz Roja Mexicana 

El Gobernador Rafael Moreno Valle tomó la protesta al nuevo delegado en Puebla de la Cruz Roja Mexicana, José 
Manuel Cervantes Jiménez, y refrendó su compromiso de apoyar a la Benemérita institución para que fortalezca la 
prestación de sus servicios a quienes lo necesitan. Con la asistencia de Daniel Goñi Díaz, presidente nacional de la 
institución y de la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el Mandatario estatal anunció la entrega de dos 
modernas ambulancias. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rinde-protesta-ante-rmv-nuevo-delegado-en-puebla-de-la-cruz-roja-
mexicana/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Calderón critica doble discurso ante reformas  
Frente a inversionistas de distintos países del mundo, el presidente Felipe Calderón Hinojosa criticó a los partidos 
políticos y a los políticos por no cumplir con lo que prometen en la aprobación de las reformas prioritarias para el 
país. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Michoacán: acusan a Vallejo de dar dinero por votos 

Los equipos de campaña de la candidata del PAN, Luisa María Calderón Hinojosa, y del abanderado del PRD, 
Silvano Aureoles Conejo, confirmaron a EL UNIVERSAL que cuentan con reportes de que en varios actos de 
campaña se ha presentado esta situación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Faltaron-11-diputados-a-votar-renuncia-de-ex-auditor-del-OFS&id=23537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Faltaron-11-diputados-a-votar-renuncia-de-ex-auditor-del-OFS&id=23537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descalifican-diputados-al-Centro-Espinosa-Yglesias&id=23528
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descalifican-diputados-al-Centro-Espinosa-Yglesias&id=23528
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rinde-protesta-ante-rmv-nuevo-delegado-en-puebla-de-la-cruz-roja-mexicana/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rinde-protesta-ante-rmv-nuevo-delegado-en-puebla-de-la-cruz-roja-mexicana/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Presume la DEA participación en captura de 5 capos 
La Agencia Antidrogas de Estados Unidos informó al Congreso estadounidense que gracias a la información que ha 
entregado a las secretarías de Seguridad Pública federal, de la Defensa Nacional y de Marina de México, se ha 
logrado la captura de cinco narcotraficantes clasificados como ―objetivos de alto valor. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se desiste PRI en ALDF de ley contra toros 

A casi dos años de haber presentado la iniciativa que busca prohibir las corridas de toros en la capital del país, y a 
menos de dos semanas de que la Asamblea Legislativa del DF la vote en comisiones, el diputado local Cristian 

Vargas Sánchez se desistió de la propuesta. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 'El TLC superó a la eurozona‟ 
El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) representa la zona comercial con mayor número de 
operaciones en términos de valor en el mundo, por encima de la comunidad europea, comentó Arturo Valenzuela, 

profesor de gobierno en la Universidad de Georgetown y ex subsecretario de Estado para asuntos del Hemisferio 
Occidental de EU. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Una historia que se repite 
Decepciónate debe ser para quienes votaron por Rafael Moreno Valle, el darse cuenta que las prácticas de 
sexenios anteriores se repiten de manera inevitable en el arranque del nuevo gobierno. 
Tal y como sucedió en los gobiernos de Melquíades Morales y Mario Marín, el Congreso del estado está 
convertido en un órgano incondicional del Poder Ejecutivo, dispuesto a cumplir las ordenes y caprichos 
provenientes del cerro de Los Fuertes. 

Lo que veremos en los próximos días respecto a la imposición del nuevo titular del OFS es una repetición de la 
forma en la que anteriores gobernadores designaron a personajes incondicionales y obedientes, los cuales les 
garantizaban la aprobación de sus cuentas pública, así como la disposición para convertirse en ―garrote 
político‖ de los alcaldes rebeldes. 
Esta vez, el gobernador que llamó a los poblanos a abrir los ojos ha decidido el nombre de quien fungirá como 

el nuevo auditor estatal. Y efectivamente, con los ojos bien abiertos los poblanos serán testigos de esta 
imposición. 

Sin duda, el currículum de David Villanueva Lomelí y la cercanía que siempre ha tenido con el gobernador, lo 
podrían convertir en un eficiente secretario. Sin embargo, esa añeja relación debiera —por obvias razones— 
marginarlo del Órgano de Fiscalización. 
Lamentablemente, todo indica que en lugar de ser un brillante miembro del gabinete morenovallista será un 
―fiel‖ auditor. 
Al parecer, es cuestión de días para que se concrete este hecho. 

Veremos y diremos. 
Elba Esther al desnudo 
En un video grabado hace unos días y presentado por el rotativo 24 Horas, dirigido por Raymundo Riva Palacio, 
presentó al desnudo a la dirigente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
Pero no se espanten, la desnudez de la maestra fue evidenciada a través del video que demuestra la 
prepotencia y el egocentrismo de la mujer más poderosa de México. 
Con su clásico cinismo, la Gordillo habla de caridad y anuncia las becas ―Elba Esther‖, haciendo mención de su 

inagotable bondad. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 26  de Octubre de 2011 
 

 

 

 23 

Seguramente la señora piensa que los mexicanos somos estúpidos y que creemos que su multimillonaria 
fortuna la hizo por obra y gracia divina. 
Dentro de su perorata se da el lujo de criticar a Televisa por querer apoderarse de la Secretaría de Ecuación 
Pública, lo cual evidentemente le duele por ser ella la propietaria de esa dependencia federal. 

Bien dicen, el que las hace no las consiente. 
A propósito de este tema, me permito retomar la columna del 4 de agosto de este año. 
Contracara 4 de agosto de 2011 
El fantasma de la Gordillo 
La poderosa madrina de Puebla, la misma que hace gobernadores, impone secretarios de Educación y que dicta 
las políticas educativas de este ignorante país, es —de manera inexplicable— una de las maestras más ricas del 

mundo. 
Una investigación del portal Animal Político titulada “¿Cuanto gana „la maestra‟ como maestra?”, arroja datos 

por demás reveladores. 
De manera práctica, los periodistas acudieron a la página oficial de la SEP, para consultar la nómina y conocer 
el salario real de Elba Esther Gordillo, así como de algunos de funcionarios y familiares más cercanos. 
De esta forma, además de los salarios obtuvieron documentos con datos sobre las características de las plazas, 
ubicación, si el profesor está activo o jubilado y si ha participado en concursos de plazas en la carrera 

magisterial. 
En este padrón se especifica que la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, tiene un 
sueldo mensual de 23 mil 900 pesos. 
Además, en la nómina del mismo centro de trabajo, también figura su hija Maricruz Montelongo Gordillo, quien 
por dos plazas como maestra de primaria obtuvo 64 mil 306.86 pesos. 
En esa misma nómina aparecen el exesposo de Gordillo, el profesor Francisco Arriola Urbina, con un ingreso 
trimestral de 49 mil 541.40 pesos; y su exyerno, René Fujiwara Apodaca, con 84 mil 645.12 pesos por una 

plaza de profesor de enseñanza tecnológica. 
Regresando a la Gordillo, a lo largo de 40 años de trabajo —y tomando como base su actual salario mensual—, 

la señora ha cobrado como maestra una cantidad cercana a los 11.5 millones de pesos. 
Evidentemente, sus ingresos oficiales no concuerdan con la multimillonaria fortuna que diversos medios y 
columnistas han mencionado. 
Según Reforma, los bienes inmuebles de Elba Esther Gordillo tan sólo en el Distrito Federal, rondan los 80 

millones de pesos. 
Esto sin citar las residencias en San Diego California, las cuales fueron denunciadas por el semanario Proceso 
en el mes de agosto de 2003. 
Partiendo de la base de su salario oficial, y de las propiedades que aparecen a su nombre en el registro público 
de la propiedad, no me explico cómo es posible que a nadie se le haya ocurrido iniciar una investigación seria 
sobre enriquecimiento ilícito. 
O mejor dicho, sí me lo explico. Todos se lo explican, pero nadie se atreve, ni se atreverá a actuar. 

Lamentablemente, en Puebla la maestra tiene hoy metida la mano y hasta el codo en el suculento pastel 
estatal. 
Hasta aquí la obligada cita. 
Por el bien de Puebla, espero que su discípulo no copie esas mañas a la maestra. 

¡Ojalá! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=658 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

De los acuerdos con el panismo 
Pocos, muy pocos saben realmente qué es lo que pactó el ala dura del panismo poblano con el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, para que el encuentro con el mandatario dentro de la instalación del Consejo 
Político estatal del albiazul fuera terso como la seda. 
La versión oficial de las cosas dice que las negociaciones incluyeron la integración de la comisiones al interior 
de este consejo de una forma plural, principalmente la de Orden, que era la que más le preocupa al mandatario 
poblano. 

No obstante, una fuente que vive en el estómago de la ballena reveló que los alcances de la negociación entre 
el gobernador y la nomenclatura panista, entiéndase la dirigencia estatal encabezada por Juan Carlos 
Mondragón Quintana y la municipal en manos de Gerardo Maldonado, son más extensos. 

Cuenta esta fuente que parte del arreglo con el mandatario tiene que ver con el visto bueno de la nomenclatura 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=658
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panista para que el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sea quien encabece la fórmula 
de Acción Nacional al Senado de la República. 
De acuerdo a esta versión, el funcionario estatal tendrá vía libre para encabezar la formula panista a la Cámara 
alta y se buscará que una mujer pudiera ser su compañera de formula, pero por supuesto que ésta no es Ana 

Teresa Aranda, lo cual tiene feliz a Augusta Valentina Díaz de Rivera. 
También otros personajes ligados al morenovallismo tendrían vía libre dentro de las designaciones que realizará 
el PAN para abanderar candidaturas por diferentes distritos de la entidad, como Néstor Gordillo y Laura 
Escobar. 
Según esta versión, sólo habría una objeción a las propuestas presentadas dentro de la gran negociación. La 
nomenclatura habría ejercido su veto en contra de un personaje que busca impulsar el gobernador a una 

diputación federal, y el mandatario habría cedido como una muestra de buena voluntad. 
Serán cuestión de meses para ver qué tan real es esta versión, en la cual el principal operador del 

morenovallismo habrá comprado su boleto rumbo al Senado de la República, aunque el gobernador habría 
sacrificado a una de sus piezas, aunque lo único que no me cuadra dentro de todo esto es que no es el estilo 
del mandatario ceder posiciones, aunque sí lo es hacer acuerdos. 
El frente priista 
También en el lado del tricolor hay noticias y es que cada vez toma más fuerza la versión de que si el 

Revolucionario Institucional sella un acuerdo de coalición con Nueva Alianza, a quien veremos en las boletas 
encabezando la fórmula al Senado de la República, será el rector Enrique Agüera Ibáñez. 
Nueva Alianza tiene la mirada puesta en el rector de la máxima casa de estudios, el cual también es bien visto 
por el CEN del PRI. De hecho, desde la semana pasada le explique que Mónica Arriola, la hija de la maestra 
Elba Esther Gordillo, tras su visita a Puebla había confiado a sus amigos que la fórmula que más le agradaba 
para ir en alianza con el PRI en Puebla era la de Enrique Agüera y Juan Carlos Natale. 
Tampoco es casualidad que el joven dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, haya 

destapado ayer en varios medios de comunicación al rector de la UAP, quien está de regreso tras una intensa 
gira por Europa. 

Por supuesto que el PRI poblano no está dispuesto a ceder dos espacios dentro de la fórmula al Senado de la 
República, pero todo quedará claro en el mes de noviembre, cuando se firmen los convenios de coalición y se 
determine que espacios cederá el tricolor a quienes vayan a ser sus aliados en la elección del próximo año. 
Eric Lara, diputado 

Quien también ya se candidatea para ocupar una curul en San Lázaro el próximo año es el actual líder de la 
sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, que busca la candidatura a diputado federal por el distrito de Tepeaca 
y es otro de los que ve con buenos ojos el que se pueda concretar una alianza entre el PRI, el Partido Verde y 
Nueva Alianza. 
Lara Martínez pregona a los cuatro vientos que si se da la coalición, su patrona, la maestra Elba Esther Gordillo, 
pedirá para su partido —el Panal— el distrito de Tepeaca, el cual conoce a la perfección el aún líder de la 
sección 23. 

Otra carta morenovallista para el PRI 
Anote el nombre del exsecretario de Finanzas en la administración de Manuel Bartlett Díaz como otro de los 
candidatos del morenovallismo dentro del PRI a diputado federal por el distrito de Teziutlán. 
Flores Hernández es un hombre de mucho talento, que ya ha sido dos veces diputado federal, director general 

de Banobras y fallido aspirante a la candidatura del PRI al gobierno del estado en 1998, cuando cayó en la 
interna del tricolor con Melquiades Morales Flores. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=654 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Desde San Lázaro cortan las uñas a policías poblanos 
El endurecimiento de las penas —de 8 a 12 años de prisión, sin derecho a fianza— para quienes roben petróleo 
crudo, hidrocarburos o sus derivados, de los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como la pena hasta 
de 18 años a funcionarios, extrabajadores de Pemex o miembros de la delincuencia organizada que se van 
implicados en la felonía, debe de preocupar en Puebla a quienes ―cobran protección‖ a este tipo de mafias, y un 
servidor se refiere a los miembros de corporaciones policiacas, tanto municipales como estatales e incluso 

federales. 
Y es que en días pasados la Cámara de Diputados Federales aprobó con 319 votos a favor y cuatro 
abstenciones, el endurecimiento de las penas para quienes incurran en el delito de robo de hidrocarburos en 

agravio de Pemex, y esta pena también alcanza a quienes venden estos productos aún a sabiendas que son 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=654
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robados, lo mismo para quienes protegen a estas mafias. 
Aunque se dice que en el país los principales estados donde se incrementa el robo de hidrocarburos son 
México-Veracruz y Tamaulipas, en Puebla se han detectado innumerables tomas clandestinas, e incluso en San 
Martín Texmelucan, el 19 de diciembre del 2010, ocurrió una explosión que dejó un saldo de muertos y 

destrucción, por una toma clandestina que ―se les fue de control‖ a los ladrones. 
Le comentó lo anterior porque en la zona de Cholula, Huejotzingo y San Martín Texmelucan una de estas 
mafias —identificada como ―La Familia de los Cuautle‖— se ha enriquecido con el robo de hidrocarburo y paga 
cuantiosas sumas como ―protección‖ a jefes de cuerpos policíacos. 
Una carta enviada a esta columna, en la que se pide todo el sigilo posible porque los que la envían temen por 
su vida, señalan a José Solís Briones, presunto inspector de la Policía Ministerial del Estado, como quien estaría 

recibiendo cuotas que van de los 5 a los 50 mil pesos —para repartir— a fin de que les permitan seguir con la 
felonía federal. 

Pero además de este comandante, existen otros miembros de corporaciones policíacas que dan ―paso libre‖ a 
las pipas que transportan combustible robado, y que permiten que lleguen a destinos como empresas, 
gasolineras y otros más donde se vende lo robado a Pemex, y en muchos casos los propietarios son gente 
conocida en Puebla. 
A nivel nacional y en los últimos siete meses, Pemex ha perdido un millón 77 mil 900 barriles. Es difícil que 

nadie sepa dónde son vendidos y a quiénes. Se trata, nada más en estos meses, de una pérdida de 6 mil 500 
millones de pesos. 
Todo ese dinero se reparte entre quienes roban el producto, los que lo venden, el crimen organizado y hasta 
las corporaciones policíacas, sin dejar de mencionar a presidentes municipales que se hacen de la ―vista gorda‖ 
y no denuncian dónde se ubican las bodegas en las que se esconde todo lo robado a Pemex. 
Para prueba de que integrantes de la familia Cuautle están metidos en el robo de hidrocarburos se encuentra el 
siguiente boletín de la PGR 

―El agente del Ministerio Público de la Federación consignó ante el juez Octavo de Distrito en el estado, la 
averiguación previa AP/PGR/PUE/PUE-I/991/2010 contra Miguel Ángel Ortega Meza y Adán Cuautle Tecotl, por 

su probable responsabilidad en la comisión del delito de robo de hidrocarburo agravado. 
‖De acuerdo con el expediente, agentes de Servicios de Seguridad Física de Pemex, recibieron el reporte de un 
cambio de presión en el oleoducto de 24 pulgadas de diámetro nominal Nuevo Tepeaca-Venta de Carpio, por lo 
que al realizar un recorrido por las vías, a la altura del puente vehicular del aeropuerto de Huejotzingo, 

observaron el resplandor de una luz por los árboles, por lo que se acercaron y sorprendieron a los indiciados en 
un camión tanque tipo pipa, marca Internacional, con placas de circulación SF-36701, con una capacidad de 
aproximadamente de 10 a 15 mil litros, así como una moto marca Italika, modelo FT-110 y al revisar el lugar 
encontraron una manguera de 30 centímetros, conectada a un ducto de 24 pulgadas de diámetro nominal. 
―Por lo anterior los imputados, los vehículos y los objetos, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio 
Público de la Federación, quien después de haber realizado las diligencias necesarias, lo consignó por el delito 
referido, dejándolos internos en el Centro de Readaptación Social del estado.‖¿Que ya se aclaró el doble 

homicidio de la Paz? 
En la pasada entrega le comenté de manera oportuna que José Roberto Galindo López, ―el testigo de oídas‖ en 
el caso de las dos mujeres asesinadas en su casa, en la colonia La Paz, ya había obtenido su libertad tras ser 
arraigado por 15 días por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), como para justificar la ―madrina‖ que le 

pusieron elementos del Grupo de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), que 
―investigaban‖ el doble crimen. 
Este hombre fue torturado en una de las oficinas de la Policía Estatal Preventiva (PEP), para que se confesara 

partícipe de los violentos hechos, pero como no funcionaron sus ―métodos científicos‖ entonces lo obligaron a 
firmar una declaración donde implica a exconvictos del penal de San Miguel, vecinos del barrio del Tamborcito, 
como quienes perpetraron el delito. 
Su declaración llevó a la PGJ a detener y a arraigar a Miguel Muñoz Ortega, Rodolfo Muñoz Morales y Armando 
Muñoz Escalona, como sospechosos; sin embargo, resulta que tras la ―eliminación de pistas‖ sólo les queda 
arraigado Miguel Muñoz Ortega. 

Ayer mismo los familiares de este hombre denunciaron que la PGJ pretende ―esclarecer‖ el doble crimen 
presentando como principal sospechoso a Miguel Muñoz, sin darle oportunidad a que se defienda, incluso 
señalaron a la agente del Ministerio Público Luz Marina Bautista Parra, de poner obstáculos para que el 
detenido o arraigado pueda defenderse. 
Estará usted de acuerdo amigo lector que es necesario e importante que se aclaren los crímenes contra 
mujeres en Puebla, sobre todo el de las dos hermanas, víctimas del incremento de la delincuencia en la ciudad. 

Pero que se aclaren con la verdad, que la PGJ consigne a los responsables, si ya los tiene, pero que no exista 
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duda jurídica, que no vayan a ser confesiones por tortura, porque entonces ningún poblano estaría tranquilo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=657 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
De pena ajena 

La legislatura que nos representa da pena, y de la ajena. 
Ayer en plena sesión del Congreso, en la que los 41 representantes legislativos debían demostrar su 
congruencia, once de ellos pasaron lista y como dice el dicho ―patitas pa‘ que las quiero‖. De una manera 
cobarde huyeron, evadieron o se ―rajaron‖, como vulgarmente se dice (que en lo personal prefiero el lenguaje 
vulgar), a emitir su voto. 
Fueron contados 29 votos a favor y uno en contra que dieron por aceptada la renuncia del ahora extitular del 

Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana. Según el reglamento los votos de los 

ausentes se suman automáticamente a la mayoría; es decir, que los once ausentes regalaron su voto a favor 
cuando además eran secretos. 
El hecho no sorprende ni a propios ni extraños. La tradicional huída de los representantes legislativos en temas 
que pueden ser escabrosos o perjudiciales en su ―carrera política‖ no es nueva. Sin embargo no podemos pasar 
por alto dicha actitud, que hasta donde vemos fue ejecutada en su mayoría por legisladores priistas. 
Vergüenza les debería dar. 

Entre los flamantes personajes que optaron simplemente por hacerse los desaparecidos, podemos destacar a 
algunos, por ejemplo al diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, quien fue uno de los 
principales críticos de Hernández Quintana, principalmente por la destitución del expresidente municipal de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza y miembro del extinto partido Convergencia. 
¿Incongruencia? 
El priista Edgar Salomón también aplicó la huida, y dicen los que saben que luego de pasar lista salió corriendo 
a su distrito con cabecera en San Martín Texmelucan, a una clase de zumba. 

Edgar Sánchez del tricolor, que su único logro ha sido hasta el momento ser suplente del empresario Ricardo 
Ursua, quien le dejó libre la curul sin saber la falta de valor para representarlo. 
Quien también tiró la piedra y escondió la mano fue el legislador petista Zeferino Martínez, quien hace unas 
semanas solicitó valientemente ante los medios de comunicación se realizara la investigación correspondiente 
sobre las acciones ilícitas del extitular del OFS. 
David Huerta, expresidente municipal de Tepeaca, a quien por cierto no se le ha aprobado la última parte de su 
cuenta pública y que la legislatura a la que pertenece llevará a cabo la visión de la misma. 

Los priistas Eleoformes Palacios Reyes, Zenorina González Ortega, Jorge Luis Coriche Ávila y Jesús Morales. 
Del PAN, Jesús Salvador Zaldívar y del PRD Eric Cotoñeto. 
Ante lo sucedido ayer en el Congreso, la pregunta es si el resto de los legisladores no les importa quedar en 
vergüenza por unos cuántos. 
En lugar de preocuparse por cerrar la puerta para que nadie los vea comer en las instalaciones de la 5 
poniente, deberían analizar a fondo las reformas a la Ley Orgánica del Congreso y aplicar sanciones más 

enérgicas a quienes incumplan con el reglamento, y no burlarse de la confianza que depositan los ciudadanos 
en ellos. 

Eso es lo que encabrona. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=655 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Panal, el partido del poder en el poder 
El gobernador Moreno Valle ya tiene partido político: afiliado nominalmente a Acción Nacional vive una 
insana distancia con su cúpula dirigente. Juan Carlos Mondragón no da la cara por el gobierno estatal y a 
regañadientes ofrece tímidas declaraciones de apoyo cada que el morenovallismo encuentra enemigos en su 

camino. Ante los embates de José Juan Espinosa, por ejemplo, nunca se puso al tú por tú contra el diputado de 
Movimiento Ciudadano. La administración estatal carece de espada y apoyo en la cúpula panista. Ya no lo 
necesita porque, por primera vez, uno de los partidos de Compromiso por Puebla tiene un líder netamente 
morenovallista: Gerardo Islas al frente del Panal ofrecerá el apoyo que Mondragón ha regateado cada día 

del sexenio. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=657
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=655
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La construcción del liderazgo de Islas Maldonado al frente del partido magisterial fue preparada 
cuidadosamente para evitar el veto de los dirigentes sindicales que no querían verse rebasados por un joven 
empresario exitoso que no llega a los 30 años. Primero fue enviado a operar junto con Mónica Arriola a la 
campaña de Eruviel Ávila en la disputa por la gubernatura mexiquense. La hija de Elba Esther Gordillo probó el 

talento natural de Islas en los cuatro meses de campaña y ello le abrió el camino para llegar a la 
dirigencia estatal, por supuesto, con la bendición maquiavélica de La Maestra. 
Al gobernador Moreno Valle, hombre pragmático, le desespera la actitud de regateo de Acción Nacional. No 
entiende cómo se niegan a colaborar con la administración estatal y disfrutar de los privilegios del poder. 
En vez de ello promueven desencuentros y por lo bajo alientan la insulsa rebeldía de Ana Teresa Aranda. 
Por supuesto, fingen demencia cada que el gobierno requiere el respaldo de su base electoral. 

Gerardo Islas Maldonado, por el contrario, se ganó la confianza del gobernador con puro trabajo y 
sensibilidad política antes y después del 2010. Al inicio de la administración se planteó que pudiera 

convertirse en el representante del gobierno poblano en el DF, pero tras una amplia valoración se privilegió 
darle el impulso para continuar su carrera política. 
El desembarco de Islas Maldonado es un anticipo del papel estratégico y privilegiado que jugará el Panal 
en 2012 porque Elba Esther Gordillo aún no determina si el partido jugará solo o le conviene aliarse con 
Enrique Peña Nieto y el PRI. O viceversa. En cualquier caso, si no participa de ninguna coalición, Puebla se 

convertirá en un bastión puesto que Elba Esther necesita una representación poderosa en la Cámara de 
Diputados, por lo menos 30 representantes, para resistir un ―quinazo”. Gordillo, encerrada en su laberinto, 
mira a Puebla como su puerta de escape. 
Actualmente Nueva Alianza cuenta con nueve diputados federales —todos de representación proporcional, 
ninguno de mayoría— y es la antepenúltima fuerza política en San Lázaro. Tiene dos senadores, y uno de 
ellos gracias a la licencia de Moreno Valle para que el escaño fuera ocupado por Leticia Jasso. En resumen: 
su peso parlamentario es minúsculo frente a los supuestos millones de votos que ofrece. Para defenderse ante 

un posible ―quinazo‖ presente o futuro requiere más diputados y senadores que le sirvan de escudo. Y en 
ese contexto, la Puebla de Rafael Moreno Valle, y por extensión de Elba Esther Gordillo, puede resultar 

apetitosa: 16 diputados federales y dos senadores. La entidad solita puede ofrecer más diputados de los 
que actualmente tiene Elba Esther. Así que nadie debe sorprenderse si La Maestra cobra así su apoyo. No 
con dinero, como se lo pidió a Yunes, sino convirtiendo al Panal en la primera fuerza política de la entidad, 
pasando por encima del PAN. 

Se sabe que la Gordillo es una acreedora ruda: quien no paga o rompe los tratos sufre las consecuencias del 
destierro o la persecución. Exhibida en una situación de debilidad o aparente declive se agarrará con fuerza al 
clavo de Rafael Moreno Valle. ¿Su factura incluirá los 16 diputados federales de la entidad? ¿Los dos 
senadores de mayoría? Supongamos, sólo por suponer, que el gobernador poblano decide operar para 
entregarle a Nueva Alianza 10 de los 16 distritos electorales. Más aquellos que podría sumar por mayoría 
relativa, y los inevitables plurinominales, en la próxima Legislatura podría recabar hasta 30 diputados 
convirtiéndose en la cuarta fuerza política nacional. Y si se lleva los dos senadores, alcanzaría el mismo 

rango en el Palacio de Xicohténcatl. 
La factura parece onerosa para el gobernador poblano. Pero los caminos se cierran. Enrique Peña Nieto, 
sobrado en las encuestas, no comprará el apoyo del SNTE al mismo exorbitante precio al que se vendió 
hace seis años. El PRD de López Obrador no quiere ni verla, y el de Marcelo Ebrard tiene las vías clausuradas 

para alcanzar la candidatura. Al PAN sí le apetece comprarla pero todavía no hay condiciones. A Elba Esther 
sólo le queda jugar sola, sola, sola. Y acrecentar su peso parlamentario para evitar una caída. Puebla es su 
puerta de salida para fortalecerse. Y Gerardo Islas Maldonado, amigo de Moreno Valle, es su operador. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-261011.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¡Olé torero! ¡La cosa está cabrona! 
Todo cambio debe ser para mejorar, indiscutiblemente, y si como se afirma David Villanueva Lomelí cubrirá la 
vacante Víctor Manuel Hernández Quintana en el Órgano de Fiscalización Superior, la mejora será sustancial y 

kilométrica tanto en presencia como en capacidad, talento, ética y moral. ¡Qué no! 
Conocí a David no hace mucho, cuatro años si acaso; se me hizo buena persona. Buen hijo, buen padre, buen 
esposo, buen académico, buen escritor y buen funcionario de la Conaliteg. Y lo mejor, me pareció un hombre 
honesto y derecho. Supongo que esas y otras cualidades habrán visto en él quién o quiénes negocian su pase 
internacional del DF a Puebla. 

Si logran traerlo será un Vuelacercas como dicen los cronistas del beisbol en el Clásico de otoño, porque gente 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-261011.php
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de esa categoría necesita la administración pública; gente honesta y derecha que sienta a Puebla en la piel y se 
preocupe por ella.  
No soy competencia para los brujos, pero cuando menos nueve docenas de felicitaciones le habrán timbrado el 
celular desde que su pólvora se prendió en el OFS. Por eso mismo, si por alguna extrañeza del destino me 

preguntara (que además no tiene por qué hacerlo) como suelen decir hoy en día los políticos: ¿Cómo ves la 
cosa?, trataría de ser sincero con él. ¡La cosa está cabrona! 
Y es que se dicen tantas cosas del Ejecutivo como del Legislativo, de cabrón no los bajan (bueno al primero), 
sin embargo, no es algo que no se haya dicho de otros mandatarios y de otros poderes. Ahí tenemos a Mariano 
Piña Olaya: ¡fue un cabrón!, pero lo mismo se dice de Manuel Bartlett, Melquiades Morales y de Mario Marín, 
¿por qué entonces no tendría que decirse lo mismo de Rafael Moreno Valle? Y no sé si sea maldición o 

tradición, pero es un adjetivo que no se quita con cloro.  
Siendo francos, la percepción del mandatario depende de cómo le esté yendo al invitado en la fiesta sexenal; 

así como hay quien cita que esto es un holocausto al estilo Hitler, no faltará quien lo compare con El osito 
Bimbo: todo ternura. Es evidente pues que el cristal con el que se mira al gobernador no es el mismo. ¡Mil 
disculpas! Retomemos el tema, decíamos que El vuelacercas revestirá al OFS si David Villanueva es fichado 
como auditor general y, por supuesto, para la administración pública. Yo, como mis raíces: Hasta no ver no 
creer. 

Ser yerno de Melquiades Morales fue suerte de David o cosa del destino, ¿no lo sabemos? Pero es un lujo que 
creo que lo vale, al estilo Palacio. ¿Habría que preguntar a Melquiades si piensa lo mismo? Ponderarlo por ese 
lado resulta tan poco sesudo como poco imaginativo; joder por ahí es de gañanes. Él, es dueño de su propia 
estrella y de su historia. No es el caso, a propósito de suerte, pero en el apellido Lomelí lleva la casta torera de 
Alfredo y Alfonso, diestros de la fiesta grande, aunque esa, diría la Nana Goya, es otra historia. 
PD. Que sus parientes Lomelines le enseñen (cuando menos) chicuelinas y gaoneras que buena falta le harán, 
son mis mejores deseos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-261011.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Presupuesto para Puebla, hasta 55 mil 
Ayer dijo el diputado federal, secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y dirigente 
del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, que el presupuesto para el 2012 para el estado de Puebla 

puede llegar a ser hasta de 55 mil millones de pesos, mil 500 millones más que el ejercido en este 
año. 
La diputación federal poblana, integrada mayoritariamente por priistas, dijo, ha promovido negociaciones para 
revertir las propuestas hechas por el presidente Felipe Calderón que afectaban los fondos regional, 
metropolitano y compensatorio, este último ocasionaba sensibles bajas en los presupuestos de ciencia y 
tecnología, educación, campo, cultura, turismo, deporte, infraestructura y otros. 
Para esto se modificó la carátula de los números macroeconómicos que contienen conceptos como paridad del 

peso con el dólar, precio del petróleo, déficit y crecimiento de la economía. 
Homenaje al doctor y general RMV  
El exgobernador de Puebla, doctor y general Rafael Moreno Valle, será objeto de un reconocimiento 
por parte de la Cruz Roja Mexicana, por su trayectoria como médico y como servidor público. 

Este homenaje será durante la LV Convención Nacional de la Cruz Roja, que se llevará a cabo en Puebla entre 
del 22 al 27 de febrero del año próximo, según anunció el presidente nacional de la institución, Daniel Goñi 
Díaz. 

Esto fue en el marco de la presentación y toma de protesta del nuevo delegado de la Cruz Roja en Puebla, José 
Manuel Cervantes Jiménez, acto que presidió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien hizo un elogio a 
la institución por su labor humanista y se comprometió, con el nuevo delegado, a apoyar el proceso de 
modernización en Puebla. 
Entregó dos nuevas ambulancias, equipadas con lo más moderno en la materia. 
El homenaje al doctor y general Moreno Valle ha merecido elogios de todos los sectores pues es conocido el 

espíritu humanitario del exgobernante poblano, del que pueden dar fe, numerosas personas. Al frente del 
Comité Nacional de la Cruz Roja, realizó una muy importante labor. 
El incorregible PRD 
El Partido de la Revolución Democrática parece no tener remedio en eso de realizar procesos 
internos sucios, antidemocráticos, que dejan descontentos a todos, incluso a ellos mismos. Dan la 

impresión de ser un partido de adolescentes incontrolables que quieren ganar a como dé lugar. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-261011.php
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Falta madurez en sus dirigentes y en muchos de sus militantes. 
Aquí en Puebla, las diferentes corrientes o expresiones o tribus perredistas, se quejan del proceso del domingo 
pasado que hoy se calificará a nivel nacional. 
Pero aun cuando Puebla no está entre las cinco entidades donde se suspendieron las elecciones de los 

consejeros (125 del Consejo Estatal, 5 para el Consejo Nacional y además consejeros para la Asamblea 
Nacional) hay protestas por todos lados. 
Las corrientes o tribus dicen que no se instalaron más de 30 casillas, que se recurrió a las urnas ―embarazadas‖ 
y al robo de urnas. Que se trató de bloquear a los de la Izquierda Democrática de Jorge Méndez y que las 
anomalías fueron tantas, que el proceso debería repetirse. 
Las violaciones a los estatutos y a las más elementales normas de la decencia política se dieron por todas 

partes, acusan las corrientes contrarias a Nueva Izquierda. 
Dicen que el objetivo al parecer fue impedir que la gente que apoya la precandidatura de Andrés Manuel López 

Obrador, lograra tener una presencia importante en el Consejo Político Estatal e impedir que tuviera 
representantes para formar parte del Consejo Nacional. 
Nueva Izquierda, aseguran, empleó los sistemas del viejo PRI y trató de arrasar con todo, sin importar las 
consecuencias, que son las de un mayor desprestigio del partido ante la opinión pública. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-261011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Descubren a falsificadores de dictamen contra Alcalá  
Un escándalo judicial envolverá en breve la esfera política en el Ayuntamiento de Puebla. 
Resulta que después de las indagatorias de la AFI, la Procuraduría General de la República determinó que sí 

hubo falsificación de firmas en el dictamen de la Comisión Especial de Entrega-Recepción, encabezada por el 

panista Pedro Gutiérrez Varela. 
El regidor blanquiazul buscó deslindarse del hecho, luego de que el juez octavo de distrito, Jesús Eduardo 
Hernández Fonseca, lo emplazó a entregar los anexos 1 y 2 de dicho documento en el que supuestamente se 
acreditan las irregularidades en que habría incurrido la gestión de Blanca Alcalá. 
http://img215.imageshack.us/img215/5759/pedrooriginal.jpg (Documento.falso) 

Aseguró que toda la información había sido turnada para su conocimiento a la Secretaría General del 
Ayuntamiento, a cargo de José Manuel Janeiro. 
Sin embargo, el propio Janeiro enteró del caso a la Contraloría Municipal para que iniciara una investigación 
contra un asistente de Pedro Gutiérrez. 
Y –en efecto- el personaje en cuestión es Fernando Zulbarán y Rojas, quien de acuerdo con lo que ha 
trascendido sería el responsable de haber alterado con firmas los dictámenes del proceso de Entrega-
Recepción, por instrucciones del regidor Gutiérrez. 

En el dictamen que inicialmente presentó y firmaron los regidores integrantes de la Comisión de Entrega-
Recepción, excepto el priista José Octavio Castilla Kuri, Pedro Gutiérrez asentó en la hoja 20 del anexo 1, que 
la gestión de Blanca Alcalá no podía justificar 439 millones de pesos del programa Unidos para Progresar. 

Cuando el regidor panista fue advertido del error, modificó la cifra —la redujo de 439 millones de pesos a 4.3 
millones—, sustituyó la referida página por una nueva y ordenó la falsificación de las rúbricas de los regidores 
Arturo Loyola González, Irma Adela Fuentes Guevara, Jesús Edgar Alonso Cañete y Alicia Romero Ordaz. 
En todas las hojas del anexo las firmas de los regidores se ubican al calce, pero en la falsificada aparecen en el 

margen derecho. La caligrafía y grafoscopía de las rúbricas también es diferente, al igual que el puntaje que 
indica el número de página. En la original el número 20 es ligeramente más pequeño que en la página 
falsificada. 
Agentes de la AFI acudieron a Puebla para entrevistarse con los regidores involucrados. El único que respondió 
puntualmente sus preguntas fue Octavio Castilla Kuri, quien incluso mostró los dos documentos aludidos. 
Pedro Gutiérrez ni se asomó por error. 

Ahora que se observa el interés de aprovechar el dictamen de la Comisión de Entrega-Recepción para retrasar 
la aprobación de la cuenta pública de Alcalá en el Congreso del Estado se procede judicialmente contra quienes 
alteraron la documentación oficial. 
Y dicen que lo mejor está por venir. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7388&Itemid=70 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-261011.php
http://img215.imageshack.us/img215/5759/pedrooriginal.jpg
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7388&Itemid=70
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Orfise, la prostituta sexenal  
Como buena meretriz, el Órgano de Fiscalización Superior del Estado siempre ha estado más que dispuesto a 

servirle al tlatoani en turno en su afán de utilizar la revisión de cuentas de entidades públicos como moneda de 
cambio de la negociación política. 
No ha podido decir ―no‖. 
Y es que, siguiendo la misma lógica que se aplica en el llamado ―negocio más antiguo del mundo‖, el que paga 
es el que manda. 
Lamentable. 

Hoy que se ha hecho público el desaseo y la parcialidad con la que operó esta instancia en el sexenio anterior, 
queda confirmado que en la labor de fiscalización del gasto público lo que menos ha importado es la frialdad de 

los números, sino la calentura de las filias y fobias personales o de grupo. 
Lo grave del asunto que es que, si se confirma la llegada de David Villanueva como nuevo auditor general, otra 
vez criterios ambiguos como la amistad y la pertenencia de grupo podrían arrojar dudas severas sobre la 
imparcialidad de su labor al frente del Orfise. 
Se fue el amigo de Marín, pero llegará ahora el de Moreno Valle. 

Gatopardismo puro. 
Más que amigos o enemigos, se necesita alguien que, al margen de todo, tenga la testosterona suficiente como 
para aplicar fríamente el marco normativo que define la autonomía del órgano, establece su operatividad y el 
ámbito de competencia en la fiscalización de instancias públicas. 
Así de fácil y a la vez así de complicado. 
El asunto no es de leyes, sino de hacerlas valer. 
Con el riesgo de aburrirlo, vale la pena citar algunos párrafos básicos que abordan lo anterior, que definen la 

esencia y funciones del Orfise y que parecen haber sido olvidados históricamente por quienes lo han manejado 
a su antojo y conveniencia: 

“En términos del artículo 113 de la Constitución del Estado, el Órgano de Fiscalización Superior del Estado, es 
la unidad de fiscalización, control y evaluación, dependiente del Congreso del Estado, que cuenta con 
autonomía técnica y de gestión, encargada de revisar sin excepción, la cuenta de las haciendas públicas, el 
manejo, la custodia y la aplicación de fondos y recursos de los Poderes del Estado, a través de la cuenta 

pública estatal, de los ayuntamientos y demás sujetos de revisión”. 
“En el cumplimiento de sus funciones, el ORFISE, tiene atribuciones para: 
Investigar los actos u omisiones que impliquen alguna irregularidad o conducta ilícita en el ingreso, egreso, 
control, administración y aplicación de fondos y recursos federales, de los Poderes del Estado, de los 
ayuntamientos y demás organismos autónomos del Estado y sujetos de revisión establecidos en la legislación 
aplicable”. 
“Determinar los daños y perjuicios que afecten a la hacienda pública estatal o municipal o al patrimonio de las 

entidades descentralizadas y el de los organismos autónomos del Estado y sujetos de revisión, quedando 
facultado, en términos de la legislación aplicable, para promover en su caso, ante las autoridades 
competentes”. 
“El fincamiento de las responsabilidades que se deriven, para lo cual podrá formular denuncias, querellas o 

hacer las promociones que las leyes determinen. 
En términos del artículo 114 de la Constitución de Puebla, la revisión de la cuenta pública tiene por objeto 
determinar los resultados de la gestión financiera, verificar si se ha ajustado a los criterios señalados en el 

presupuesto aprobado, conforme a las disposiciones aplicables, así como comprobar el cumplimiento de los 
objetivos contenidos en los planes, programas y subprogramas”. 
“El Órgano de Fiscalización Superior tiene la obligación de entregar al Congreso del Estado, el informe del 
resultado de la revisión de la cuenta pública a más tardar durante la segunda quincena del mes de junio del 
año siguiente al de su ejercicio”. 
“No obstante lo anterior, en términos del artículo 113 de la Constitución del Estado, el Órgano de Fiscalización 

Superior del Estado, cuenta con autonomía técnica y de gestión, la cual se encuentra garantizado en la Ley de 
Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado, en específico en sus artículos 112 ,113, 114 y 115”. 
“En ese sentido, el Orfise al tener autonomía técnica y de gestión en el ejercicio de sus atribuciones, está 
facultado, -y solo el-, para decidir sobre su organización interna, funcionamiento y resoluciones, sin que, 
incluso la Comisión Instructora o el Propio Congreso del Estado, puedan intervenir en ello, pues el hacerlo 
generaría afectar esa autonomía que constitucionalmente tiene, en su funcionamiento y organización”. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7389&Itemid=71 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7389&Itemid=71
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El factor Elba 

Una de las variables que más ruido genera en estos días, de cara a lo que serán las definiciones de las 
candidaturas presidenciales en el PAN, el PRI y la izquierda, es el rol que jugará la líder del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales. 
Sin dejar de reconocer la capacidad de operación y movilización de las huestes de la profesora, creo que 
algunos dirigentes partidistas y aspirantes presidenciales la están sobredimensionando al 

minimizar el rechazo de los electores hacia este tipo de políticos caciquiles, oportunistas y 
patrimonialistas. 

El hecho de que tanto priístas como panistas busquen una alianza con Elba Esther Gordillo —como ya 
lo han hecho público tanto el líder nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, y el principal aspirante de 
este partido, Enrique Peña Nieto, como el precandidato panista Ernesto Cordero Arroyo—, sólo confirma 
que ni uno ni otro tienen la certeza de ganar las elecciones. 
Pero también —y eso me parece lo más preocupante— que tanto Peña Nieto como Ernesto Cordero 
mantendrán el statu quo de la profesora como cacique del magisterio y la educación pública, y que 
ninguno de los dos tiene contemplada una reforma de fondo y a fondo de nuestro sistema educativo. 

Elba Esther Gordillo se ha distinguido por ser una política pragmática y acomodaticia en materia de 
coaliciones electorales, capaz de pactar en un proceso con el PAN y al siguiente con el PRI o el PRD. 
Tal situación no es percibida por los votantes como un atributo, sino como un defecto de alguien que 
en aras de conservar sus prebendas y privilegios, acrecentar su fortuna y conservar sus cuotas de poder, pacta 
con dios y con el diablo. 
¿Con quién se aliará en 2012? 

Personalmente creo que, aunque sus afectos están con el jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubón —a quien incluso le ofrecería la candidatura presidencial del Panal—, y a pesar de 
las buenas relaciones e interlocución que mantiene con Ernesto Cordero en distintos temas, al final se 
inclinará —fiel a su pragmatismo, olfato y colmillo político— hacia el ex gobernador del Estado de México. 
Peña Nieto y el PRI, que un día le dio la espalda, la necesitan. Y ella también necesita de un candidato 
fuerte que evite a como dé lugar el arribo a Los Pinos de Andrés Manuel López Obrador, quien abiertamente 
ha identificado a la profesora como figura relevante de la mafia en el poder. 

En este escenario será importante observar qué pasará con algunos aliados importantes de Elba 
Esther Gordillo que dejaron el PRI y hoy ocupan puestos notables en el gobierno federal y en algunas 
administraciones estatales. 
Tal es el caso del polémico y frívolo gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, que 
sueña con postularse a la presidencia de la República en 2018, y que hoy está metido de lleno en las elecciones 
de Michoacán apoyando a la hermana del presidente Felipe Calderón, como candidata aliancista del PAN y el 
Panal a la gubernatura de aquella entidad, convertida desde hace casi diez años en bastión perredista. 

*** 

Este jueves a las 12 horas en el auditorio José María Morelos y Pavón de la facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la BUAP el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz participará en la presentación del libro 
Guerras de lodo del abogado y periodista Manuel Carmona. 
La presencia del ex mandatario estatal es importante, pues como ya se lo había comentado es muy 
probable que participe en las elecciones de julio del próximo año como candidato a senador de una 

coalición de partidos de izquierda. 
En la presentación del libro de Manuel Carmona participará también el director de la facultad de Derecho, 
Guillermo Nares Rodríguez. 
*** 
Simón dice: 
―Las convicciones políticas son como la virginidad: una vez perdidas, no vuelven a recobrarse.‖ 
Francisco Pi y Margall (1824-1901) Político español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
RMV, 2; Henaine, 0 
El camino hacia la recuperación definitiva del predio conocido como Valle Fantástico avanza a grandes 
pasos. 

De hecho, en las próximas horas se sabrá oficialmente que el empresario Ricardo Henaine Mezher perdió 
dos de los múltiples amparos que sus abogados han presentado contra la acción emprendida a inicios del 
presente sexenio por la administración morenovallista. 
Si bien no representan una victoria definitiva, ambas resoluciones –que cualquiera podía consultar la noche 
de este martes en el sitio web del Poder Judicial Federal- sí perfilan el desenlace. Si fuese un partido de 
futbol, el marcador sería: Rafael Moreno Valle, dos goles; Henaine, cero, y faltando escasos minutos para 

el final. 

A pesar de que todo mundo sabe que el famoso predio está ocupado administrativamente por el juez segundo 
de Cholula (expediente 795/2011), los defensores del empresario han solicitado amparos por todo y para 
todo, con el único fin de prolongar lo más posible el proceso (vamos: llegar a los tiempos extras) y de que 
éste pueda contaminarse con las elecciones 2012. Pero para desgracia de Henaine, Viruta y Compañía 
ninguno ha procedido. 
Veamos: 

El pasado 8 de septiembre, Rodolfo Aragón Mijangos solicitó un amparo de la justicia federal. 
Las autoridades ―responsables‖ eran la SEDESO y la delegación de la SEDESOL en Puebla, que en este 
entierro no tienen vela. 
El acto reclamado era, obvio, la ocupación del predio conocido como Valle Fantástico. 
Dicho amparo recayó en el juzgado décimo primero de distrito con el número 551/2011-I. 
Pero por no haber anexado los documentos notariales que demostraran que se trata del apoderado de la 
inmobiliaria HENA, S.A. de C.V., el juez, el día 22 de septiembre, le tuvo por no interpuesta la demanda de 

amparo. 
No obstante lo anterior, en una nueva maniobra con la que pretendió sorprender a la justicia federal, 
presentó una nueva demanda de amparo el pasado 29 de septiembre en contra ¡de las mismas 
autoridades y por los mismos actos! 
Este nuevo amparo le tocó al juzgado octavo de distrito con el número 1464/2011. 
En este sentido, la Ley de Amparo, en su artículo 73 fracción III, dispone que el juicio de amparo es 
improcedente en contra de actos que sean materia de otro juicio de amparo promovido por el mismo quejoso 

contra las mismas autoridades y por el mismo acto. 
Por lo anterior el juez octavo de distrito, el 21 de octubre, desechó el segundo amparo que presentó Rodolfo 
Aragón Mijangos en contra de la ocupación de Valle Fantástico. 
Como diría un experto empapado del tema: o están engañando a Henaine o éste se engaña solito, pero 
a quien de plano no se puede engañar es al Poder Judicial Federal. 
Ahora al empresario sólo le quedan los dos amparos originales que sus abogados presentaron desde hace 

meses, recursos que o siente endebles o estancados pues siguen lloviendo amparos y más amparos, 
incluso hasta en contra de supuestas intervenciones telefónicas y quién sabe qué otros cuentos chinos. 

Cuentan que Henaine quiere llevar (o coyotear) el proceso legal hasta el año que entra, pues supone que 
alguno de sus dos candidatos a la Presidencia –la panista Josefina Vázquez Mota y el priísta Enrique 
Peña Nieto- ganará las elecciones y entonces intervendrá por él ante Moreno Valle. 
Parece de risa, pues primero habrá que ver si el nuevo presidente de la República, quien quiera que sea, se va 
a pelear con un gobernador por un tema que, en perspectiva nacional, luce como muy menor. Por otros 

temas puede que sí, pero por este, francamente no. 
Pero esos son los afanes que ocupan los días –y seguramente también las noches- de Henaine y sus 
asesores, los cuales por lo pronto ya perdieron oootros dos amparos. 
Y contando. 
Por cierto: ¿quién es la misteriosa Leydi de Henaine? ¿Y qué papel juega en todo este entramado? 
Pronto la respuesta. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

Alianzas 2012  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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El sistema de partidos mexicano es pluripartidsta, en el cual se permiten las alianzas entre diferentes partidos, 
éstas no vienen del 2006 en donde jugaron un papel primordial y no cabe duda que algún partido político fue el 
que inclinó la balanza para que hoy ostente la Presidencia de la República Felipe Calderón. 
La mayoría de los partidos quieren llegar a un acuerdo, los pequeños aliarse a alguno de los tres principales y de 

esta forma poder conservar su registro y si la suerte los acompaña poder alcanzar algún tipo de acuerdo para 
recibir algunas posiciones políticas en los gobiernos de coalición. 
Pero también los partidos denominados grandes son quienes eligen con quien ir en una alianza electoral, ya que 
son quienes cuentan con su ―voto duro‖ y tienen mayores posibilidades de poder llegar a la victoria. 
A meses para que los partidos políticos puedan denominar a sus precandidatos, los acuerdos cupulares partidistas 
ya se están llevando a cabo, sólo falta ver las últimas alianzas que se llevaron este año pasado y ver en que 

sentido pueden ir, mucho distan de lo que fueron en el 2010. 
El Partido de la Revolución Democrática fiel a su costumbre, al Frente Amplio Progresista, a MORENA irá en 

coalición con Movimiento Ciudadano –antes Convergencia- y el Partido del Trabajo, sólo les falta definir si va con 
Andrés Manuel o Marcelo Ebrard. 
El Partido Revolucionario Institucional, como en los últimos años, hará la coalición con el Partido Verde Ecologista 
de México, sólo falta ver que dice la Maestra Elba Esther de una posible alianza, ya que el propio Moreira aceptó 
que buscará el apoyo del Partido Nueva Alianza como sucedió este año en el Estado de México y que les retribuyó 

una amplia victoria. 
El que se esta quedando solo y sin apoyos, más que sus propios militantes es el Partido Acción Nacional, que al 
parecer ningún otro instituto quiere ser parte de una campaña que se avizora, negra, de terror, sucia –póngale el 
adjetivo que quiera-, nadie quiere ser comparsa de esta estrategia así como defender los indicadores que ha 
dejado el gobierno federal, violencia, pobreza, desempleo etc. 
Ante tal situación fue Ernesto Cordero quien lanzó el anzuelo a los políticos como Ebrard para que se una a su 
campaña y decline a su favor, obvia era la respuesta del perredista, quien no va a sumar su capital político al 

PAN. 
Las alianzas están casi definidas, las que triunfaron en el 2010 no existen y las que resultaron victoriosas en el 

2011 se repiten, usted saque su conclusión. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18976:alianzas-2012&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
La faceta humanista del gobernador  
Rafael Moreno Valle prepara un acto de reconocimiento a un poblano ilustre, evento que podría reconciliarlo con 
la historia poblana que, según hemos corroborado, varios de sus colaboradores ignoran, y no por supinos que 
conste, sino porque nunca habían vivido en Puebla. 
Lo curioso es que el homenaje que habrá de concitar a personajes de México y del mundo, se le brindará a quien 

fungió como periodista antes de brillar en el escenario internacional como lo que fue: un ser de excepción por su 
labor humanitaria en beneficio de los perseguidos de Hitler, Mussolini y Francisco Franco. No se trata de un 
periodista común y corriente. No. Gilberto Bosques Saldivar dirigió el periódico El Nacional cuando éste era el 
medio oficial del PNR y, aunque resulte difícil de creer, el único diario que señalaba los errores del gobierno de 
Lázaro Cárdenas, amigo por cierto de Gilberto y después beneficiario de la obra humanitaria de este poblano 

chiauteco. 
¿Cuál fue la formación de don Gilberto, la que lo llevó por distintos caminos hasta encontrarse ubicado en la 

historia y en los corazones y las mentes de los descendientes de los más de cuarenta mil hombres, mujeres y 
niños salvados de la muerte por él? 
Era maestro normalista. Participó en el movimiento que encabezó Aquiles Serdán. Ingresó a la Revolución 
Mexicana. En la última etapa de este movimiento, Álvaro Obregón lo persiguió porque formaba parte del 
levantamiento que encabezó Adolfo de la Huerta. Antes, en 1917, había resultado electo diputado local para 
legislar la Constitución de Puebla. Más tarde contendió por la candidatura al gobierno estatal, posición que al final 
quedó en manos de Maximino Ávila Camacho, debido a lo que resultó la primera concertación política, digamos 

que moderna: Lázaro Cárdenas pidió a Bosques declinar la candidatura que había ganado con el voto de los 
grupos políticos de aquellos entonces: ―Tengo un fuerte compromiso con Maximino —le reveló el presidente—. 
Ayúdame a cumplirlo‖. 
La confesión amistosa de Cárdenas orilló a don Gilberto a abstenerse de protestar contra lo que a todas luces era 
una imposición presidencial. Así que decidió alejarse de Puebla para evitar que Maximino tomara represalias 
contra él y su familia. ―Me la tenía sentenciada‖, dijo Bosques al que esto escribe. 

Don Gilberto tuvo una intensa vida diplomática y cultural que hasta la fecha sigue presente en la memoria de la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18976:alianzas-2012&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 26  de Octubre de 2011 
 

 

 

 34 

humanidad. El Museo del Holocausto, por ejemplo, muestra y promueve su obra. Varios países han reconocido su 
labor humanitaria. En Austria hay una plaza con su nombre. En cuba se le recuerda con afecto y respeto porque 
intervino ante las dos fuerzas en controversia revolucionaria; lo hizo para salvar vidas, que era su objetivo. ¿Y en 
Puebla? 

Por órdenes del atrabiliario y rencoroso Maximino, se quiso borrar todo vestigio de la presencia de Bosques. 
Inclusive, el terrible militar se comprometió a matarlo (y lo hizo por escrito) porque seguramente le estorbaba e 
inquietaba la inteligencia, prestigio y libertad de pensamiento que distinguió a don Gilberto. 
Fue hasta los días de Guillermo Jiménez Morales, cuando alguien le recordó a Bosques y ponderó su obra para, 
de acuerdo con la tradición, el a la sazón candidato emitiera su voto por este personaje. Ya como gobernador, 
Jiménez Morales solicitó al Congreso local se le entregara un reconocimiento y una medalla. Así se hizo pero 

Bosques se negó a recibirla debido a que su ideología y criterio político no compaginaba con el estilo del gobierno. 
Años más tarde, la L Legislatura local inscribió su nombre en los muros del Congreso. Y con sus cien años a 

cuestas Bosques Saldivar estuvo presente: en esa Sesión Solemne el constituyente habló ante los diputados 
recordándoles la importancia de ser congruentes con el legado de nuestra historia. 
La vida ejemplar de Bosques nos impele a recordarlo como uno de los ejemplos de la dignidad y verticalidad que 
forma parte del legado de México. E inspirados en esa su extraordinaria labor que incluye el periodismo, confiar 
en que el tiempo que falta para el homenaje planeado por la administración de Moreno Valle (mediados de 

noviembre próximo), sirva para dignificar su memoria dándole al gobierno poblano que reconocerá su obra 
humanista, cultural y política, el soporte que se forma con el respeto a las ideas y a las libertades (incluida la de 
expresión), patrimonio de la sociedad plural. De lo contrario el acto será un show en el cual estará ausente la 
herencia de Gilberto Bosques Saldivar, y todo lo que ello significa. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18974:la-faceta-humanista-del-
gobernador&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que ayer se dio el fallo de la licitación pública para la construcción y mantenimiento del Centro Integral de 

Servicios CIS del gobierno de Puebla.  
La empresa local ganadora participó en el proceso realizado por la Secretaría de Infraestructura que dirige 
Antonio Gali Fayad y en la cual participó activamente el subsecretario de Infraestructura Estratégica, Joaquín 
Vallejo Rivero. 
Que al concurso se inscribieron un total de 16 empresas internacionales, nacionales y locales. El esquema 
financiero es único, ya que a diferencia de otros PPS a nivel nacional, en este caso no se dejaron en garantía las 

participaciones federales ni ningún otro impuesto presente o futuro. 
Que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público retomó el proyecto que el gobierno estatal desechó para la 
construcción del tren interurbano de pasajeros México–Puebla y se ampliaría a Tlaxcala y pidió a la SCT utilizar 
los 50 millones de pesos para realizar el proyecto. 
Que puntuales como son para acudir al auxilio de la población cuando sus servicios son requeridos, el 
voluntariado y directivos de la Cruz Roja de Puebla se impacientó ayer porque un evento oficial con las 

autoridades se programó a las 12 horas y empezó después de las 13 horas. 

Por cierto, el Ejecutivo estatal estuvo ayer en el estado de Querétaro, donde participó con el presidente Felipe 
Calderón en la cumbre de negocios en el que tambiuén asistió el expresidente de Brasil, Luiz Inacio Lula Da 
Silva. 
Que con la llegada de Gerardo Islas a la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza de la maestra Elba Esther 
Gordillo, el joven dirigente de inmediato hizo limpia en las diferentes secretarías y comisiones, un promedio de 
40 posiciones que le fueron retiradas a los maestros. 
Los sindicalizados de las secciones 23 y 51 del SNTE destacados en el partido aliancista fueron notificados de su 

remoción como integrantes del Comité Estatal, lo que motivó la presencia de los dirigentes magisteriales en las 
oficinas del CEN del SNTE en Texas, perdón, en la Ciudad de México. 
Que en el municipio de Acatzingo la Secretaría de Seguridad Pública le asestó un severo golpe a la delincuencia 
al lograr la captura de una banda procedente del Valle de Chalco del Edomex, que traían azorados a los 
tianguistas que se instalan cada martes. Fueron puestos disposición del MP. 
http://impreso.milenio.com/node/9050533 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18974:la-faceta-humanista-del-gobernador&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18974:la-faceta-humanista-del-gobernador&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9050533
http://impreso.milenio.com/
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Salvajismo en maquiladoras 
Las mujeres poblanas de la Sierra Negra viven un mundo laboral diferente, parecido a la época del porfiriato, 
alejadas del glamour de las metrópolis y de las grandes reformas del estado. 

Se trata de trabajadoras de cientos de maquiladoras clandestinas, centros fabriles insalubres y sin las condiciones 
mínimas de trabajo, al amparo desdeñoso de las autoridades laborales del estado y la Federación. 
Son mujeres que se juegan la vida diariamente para ganarse la comida de su familia, sólo eso, y para ello 
renuncian o las hacen renunciar a cualquier prestación mínima que establece la legislación laboral.  
A cientos de ellas no les importa la cobertura de servicios médicos del IMSS, no contar con una cuenta individual 
para su jubilación con una afore, ni tampoco acceder a un crédito hipotecario del Infonavit para una vivienda de 

medianamente digna. 
De pagar la cuota del IMSS o las aportaciones al Infonavit, prefieren que el ―patrón‖ se los apliquen directo al 

salario. 
¿Y cómo atienden sus necesidades de atención médica, de ellas y de sus familiares si no les otorgan los servicios 
del Seguro Social? Muy fácil, se inscriben al Seguro Popular y le cargan al fisco una responsabilidad que deberían 
asumir los empleadores o patrones. 
Con gobierno de alternancia, en pleno siglo XXI, en una era de las 

tecnologías de punta y en medio de la verborrea oficial del gobierno del empleo, este fenómeno del salvajismo o 
primitivismo laboral ocurre en la región de Tehuacán, la segunda ciudad más importante de la entidad poblana. 
Carlos Ortiz, en la subsecretaría de la Secotrade (funcionario ligado a uno de los intereses en las relaciones 
obrero patronales) y Rafael Micalco Méndez, delegado de la STPS, quien como dirigente estatal del PAN abogó por 
el ―bien común‖ y promovió al presidente del empleo, ni ven ni oyen esta aberrante práctica en las maquiladoras 
clandestinas. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 

Guillermo Ortiz Martínez, exgobernador del Banco de México, extitular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público y actual presidente del Grupo Financiero Banorte, atendió su doble personalidad para abogar a favor de la 

aplicación del IVA generalizado para despetrolizar la economía, para ―destetarnos‖ de Pemex, declaró. 
Cuando usa la primera persona del plural del destete, ¿Ortiz Martínez se refiere a él, a la putocracia o a la 
partidocracia? 
Es pregunta. 

http://impreso.milenio.com/node/9050527 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
El cochinero del PRD 
Desmantelado, dividido como siempre, sin vida orgánica, sin funcionamiento, sin proyectos políticos, sin 
alternativas, sin voz, sin recursos económicos propios y sin organización, el PRD volvió a ofrecer una muestra 

más de la profunda crisis que lo agobia y que prácticamente lo ha descartado como opción electoral ante el 
bipartidismo de facto de priistas y panistas. 
Con un pésimo dirigente local, que nunca dirigió y mucho menos entendió nada de cómo conducir un partido de 
izquierda. 

Paralizado después de julio de 2010. 
Dividido por la ambición desmedida de los pocos puestos públicos disponibles a nivel estatal. 
Controlado a control remoto por Luis Miguel Barbosa Huerta desde el DF. 

Y con el lastre de Nueva Izquierda, que lleva más de 15 años mandando por las buenas o por las malas en el 
perredismo local, el sol azteca es poco más que un desastre en Puebla. 
Los puestos de elección popular los mantiene acaparados un pequeño grupo que caciquilmente decide quién vive 
y quién muere. 
Después de María Elena Cruz Gutiérrez, impusieron como ―líder‖ al gris Miguel Ángel de la Rosa, quien desde 
hace dos años no ha rendido cuentas de los recursos recibidos tanto del CEN del PRD como los entregados por 

Instituto Estatal Electoral. 
El viejo local del sol azteca permanece abandonado y funciona sólo cuando hay elecciones internas. 
Todos los miembros de Nueva Izquierda se pelean por los espacios en el Instituto de los Adultos Mayores, que les 
entregó Moreno Valle como cuota electoral y que operan como si les perteneciera. 
Y ahora, tras el desaseado y viciado proceso interno del pasado domingo –que será impugnado– van a controlar 
nuevamente el Consejo Estatal, compuesto por 132 consejeros, para decidir después al presidente y secretario 

general de dicho partido, y sobre todo las candidaturas a senadores y diputados en puerta. 

http://impreso.milenio.com/node/9050527
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No fue de a gratis. De la noche a la mañana inflaron el padrón de militantes y cometieron un fraude típico de 
―izquierda‖ en agravio de las otras tribus que pululan y que tienen al partido como rehén de sus intereses y 
apetitos personales. 
Los perredistas no cambian. 

Y no son como dicen: son peores.  
http://impreso.milenio.com/node/9050529 
 
(Opinión/Pablo Fernández del Campo) 
 
Pobre Puebla, cada día más cara 

DNo es de llamar la atención que los precios de los productos de la canasta básica y alimentos en general, así 
como los medicamentos y servicios de salud, la educación para niños y jóvenes, el transporte público, al igual 

que el petróleo y otros energéticos suben día a día sin tener un límite y afectando irremediablemente los bolsillos 
de los ciudadanos. 
Desafortunadamente, los hogares mexicanos enfrentan el aumento desmedido en los precios de las mercancías y 
los servicios y están preparados para hacer rendir su presupuesto diario a la hora de adquirir lo necesario. 
Millones de amas de casa sacrifican la alimentación de sus hijos, sustituyendo la carne, leche y huevos por sopas 

instantáneas, carnes procesadas o congeladas y fórmulas lácteas por su menor costo. 
En este sentido, el reporte sobre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) que dio a conocer el INEGI, 
indica que la canasta básica de consumo presentó una variación mensual de 0.43 por ciento en septiembre de 
este año, situando la tasa de crecimiento anual en 3.64 por ciento. 
De tal modo que, en lugar de que las familias poblanas tengan acceso a una alimentación balanceada, cada vez 
se vuelve más complejo llevar lo necesario para que tanto niños y adultos se alimenten de forma nutritiva y sin 
caer en la obesidad, causada por los productos altos en grasas y carbohidratos. 

Esto en el caso de niveles socioeconómicos medio y medio bajo, sin embargo, la situación se torna peor en los 
hogares donde los servicios públicos de alumbrado, pavimentación, drenaje y agua potable aún no llegan, en las 

comunidades de la sierra y marginadas del estado, en las que la pobreza llega al extremo y algunos días no hay 
nada que llevarse a la boca. 
Por si fuera poco, el INPC registró que en Puebla, la inflación anualizada es de 4.92 por ciento, mientras que a 
nivel país es de 3.14 por ciento, por lo que la entidad está considerada actualmente, la segunda ciudad más cara 

del país, después de Jacoma, Michoacán con 6 por ciento en términos anuales. 
Puebla en comparación al Distrito Federal es mucho más cara para vivir en un 56 por ciento, pues tan sólo en el 
mes de septiembre la inflación fue de 0.20 por ciento a causa de los incrementos de precios en el limón (30.5%), 
frijol (6.13%), jabón de tocador (4.87%), escuela primaria (4.30%) y secundaria (3.95%). 
Y es aquí donde las autoridades de los tres niveles de gobierno tienen la obligación de facilitar los recursos de que 
se disponen para apoyar al campo, a la industria comercial y constructora, a los prestadores de servicios públicos 
y dependencias en general encargadas de ejecutar programas sociales de desarrollo. 

Es hora de ponerle un alto al aumento de los precios y de exigir a las instancias correspondientes dedicar especial 
atención a los índices de inflación que hoy atan de manos el desarrollo integral, sano y de primera clase que 
todos los mexicanos merecen.  
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 

http://impreso.milenio.com/node/9050477 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Sin contratiempos para el OFS 
Sin contratiempo alguno, el Congreso del Estado y el pleno de la LVIII Legislatura aprobaron por mayoría la 

renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana al frente del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), quien 
ahora deberá enfrentar como cualquier terrícola las dos denuncias que pesan en su contra. 
Como lo adelante, la Gran Comisión ya acordó y lanzó la convocatoria para elegir y nombrar al nuevo titular del 
OFS. 
Antes, le informó que el poder legislativo continuará la denuncia interpuesta en contra de Hernández Quintana 
por el saqueo al organismo de documentos oficiales. Sin embargo, cederá un poco en su intentona de crucificar 
mediáticamente al también conocido como el señor Willson. 

Lo mismo sucederá con la denuncia interpuesta por el edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, quien 

http://impreso.milenio.com/node/9050529
http://impreso.milenio.com/node/9050477
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acusó al ex titular del OFS de extorsión.  
Se dice, además, que la renuncia de Hernández Quintana le permitirá desahogar muchos conflictos que ya se le 
habían juntado, los cuales pudieron haberlo llevado a la cárcel en un instante. 
Lo cierto es que la convocatoria lanzada por los diputados para designar al nuevo auditor mayor en Puebla, le 

permitirá a David Villanueva Lomelí aspirar al cargo, concursar por el y hacerse de la dependencia sin 
contratiempos. 
La convocatoria es clara y Villanueva, insisto, la cumple a cabalidad, toda vez que el artículo 118 del Capitulo XIV 
de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas para el Estado de Puebla establece puntualmente lo 
siguiente: 
Capitulo XIV, del auditor general: 

Artículo 116.- El Órgano Fiscalizador estará a cargo de un auditor general, que será electo por el voto de las dos 
terceras partes de los miembros presentes del Congreso del Estado, de la terna que se derive de la convocatoria 

que emita para tal efecto la Gran Comisión. 
Artículo 117.- El auditor general durará en su encargo siete años y podrá ser removido, exclusivamente, por las 
causas graves que señala la presente ley, con la misma votación requerida para su nombramiento o por las 
causas y procedimientos previstos en el titulo noveno de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de 
Puebla. 

Artículo 118.- Para ser titular del Órgano Fiscalizador, se requiere cumplir con los siguientes requisitos: 
I.- Ser ciudadano mexicano, en pleno ejercicio de sus derechos civiles y políticos; 
II.- Ser originario del Estado de Puebla o contar con residencia mínima de cinco años anteriores a la fecha de su 
nombramiento; 
III.- Tener cuando menos treinta años cumplidos al día de su designación;     
IV.-No haber sido, durante los tres años anteriores a su nombramiento, Gobernador del Estado, titular de 
dependencias o entidades del Poder Ejecutivo Federal o del Estado, Senador, diputado Federal o Local, Ministro, 

Magistrado o Juez del Poder Judicial Federal o del Estado, Presidente Municipal o dirigente de partido político 
alguno: 

V.- Contar al momento de su nombramiento con experiencia de al menos cinco años en materia de control, 
auditoría financiera y de responsabilidades; 
VI.- Poseer al día de su elección, título y cédula profesional con una experiencia mínima de cinco años como 
contador público y auditor o abogado, o licenciado en contaduría pública, derecho, economía, administración 

pública, administración de empresas; y    
VII.- No haber sido condenado por delito intencional o inhabilitado en cualquiera de las esferas de gobierno. 
El artículo 119 de la misma ley se refiere al procedimiento que debe ejercer el Congreso del Estado para designar 
al nuevo auditor, por lo que la convocatoria aprobada ayer en la Gran Comisión cumple con este requisito. 
La convocatoria para los aspirantes al cargo de auditor mayor del OFS se publica hoy en distintos medios de 
comunicación impresos, particularmente en Síntesis, y se cierra el próximo lunes 1 de noviembre. 
Posteriormente, del 2 al 7 del mismo mes, la Gran Comisión entrevistará a los aspirantes, quienes deberán 

exponer las razones y el proyecto que implementarán en el organismo al que quieren llegar. 
El nuevo auditor mayor del OFS será nombrado antes que concluya el mes de noviembre.  
 ---------------------------- 
Otras Posdatas: 

* En boca cerrada…  
Ayer, durante la sesión que celebró el Congreso del Estado se dio un hecho de esos que dan risa. 
Resulta que el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, a quien los reporteros de la 

fuente llaman el diputado ―Just for men‖, lanzó un exhortó al titular del poder ejecutivo del estado para que 
adopte medidas amigables en beneficio de las personas discapacitadas. 
El fin de su propuesta es que todas las dependencias de gobierno tengas accesos para personas con capacidades 
diferentes. Sin embargo, el legislador, con aspiraciones a senador, olvidó que en su casa, es decir el Congreso, 
no han puesto el ejemplo. Y es que ni rampas existen. 
Bien dice el dicho: ―en boca cerrada…no entran moscas‖  

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sin-contratiempos-para-el-OFS...&id=1517 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Síntesis llega a Yucatán 
Esta noche la Asociación Periodística Síntesis presentará la edición de su cuarto semanario en la República 

Mexicana: en esta ocasión abrirá sus puertas en Yucatán, a fin de mantener informada a la sociedad sobre su 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sin-contratiempos-para-el-OFS...&id=1517
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acontecer más relevante. 
El número 1 del semanario comenzará a circular el lunes próximo en las principales ciudades yucatecas, donde 
también aparecerá la revista Los Rostros y se pondrán en línea las páginas web de ambas publicaciones. 
Al abrir la plaza con sede en Mérida, Armando Prida Huerta, Presidente; y Armando Prida Noriega, Presidente 

Adjunto; refrendan su visión empresarial de expansión corporativa y su compromiso social de generación de 
empleo e inversión. 
Las 32 páginas a todo color del nuevo semanario de Yucatán, dirigido y producido por yucatecos, entre ellos 
jóvenes promesas del periodismo local, ofrecerán revisiones a fondo de los temas de mayor interés en el estado. 
La crónica, la entrevista de semblanza, el reportaje y el fotoreportaje tendrán destacados espacios, de la misma 
manera que la fotografía periodística alcanzará desplegados relevantes. 

Además, compartirán las secciones de interés común Nación, Orbe, Circus, Cronos y las infografías a la que 
nuestros lectores se han acostumbrado ya. 

La nueva plaza de Yucatán se suma a Oaxaca, Veracruz y Chiapas, donde la Asociación Periodística Síntesis -con 
19 años ya de existencia- edita semanarios, la revista Los Rostros y sus respectivos portales web. Esto además 
de los diarios que circulan en Puebla, Tlaxcala e Hidalgo. 
¡Enhorabuena! 
Desde los corrillos:  

1. David Villanueva Lomelí ha recibido en los últimos días espaldarazos sociales para asumir la titularidad del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS). Sin duda es obvio, dadas sus cualidades y resultados en la 
administración pública. Más aún: tiene un perfil joven y eficiente para desempeñar una labor favorable frente a la 
gestión parcial que desempeñó Víctor Hernández Quintana. 
Es un hecho su llegada. 
2. Mi solidaridad a la familia de Agustín Ugarte Bazán, destacado comunicador y fundador de la Escuela de 
Comunicación y Ciencias Humanas. A lo largo de 15 años generó más de mil egresados titulados y vinculó a sus 

estudiantes a través de más de mil convenios con medios de comunicación, empresas e instituciones para 
prácticas profesionales. 

Importante para lograr esos resultados fue la labor de Mirna Toxqui, cuyo ciclo en la Institución concluyó. 
Gracias y nos leemos el viernes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5502/Sintesis-llega-a-Yucatan 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
¿Dejará Carlos Meza el PRI? 
Una fuente confiable narró a este columnista que el pasado fin de semana, en el hotel Camino Real del Pedregal, 
de la ciudad de México, se topó con los integrantes de la plana mayor del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), quienes impartieron una especie de seminario acerca del origen, fundamento, desarrollo y posibles 
alcances de Morena. Lo relevante de ese encuentro es que el invitado central era el actual presidente del Comité 

Municipal del PRI en la ciudad de Puebla, Carlos Meza Viveros. 
La presencia del dirigente se podría interpretar como un simple diálogo entre Carlos Meza y los líderes de Morena, 

quienes están buscando explicar sus causas a empresarios, políticos, líderes de opinión, prelados y académicos 
sin importar que no sean afines a sus principios ideológicos; sin embargo, también se presta a que se genere la 
especulación de que el dirigente priista en la capital del estado estaría preparando su posible salida del PRI e 
ingreso a las filas de apoyo a Andrés Manuel López Obrador, quien será el candidato presidencial de las fuerzas 

de izquierda. 
El personaje poblano que se topó en el Camino Real con los dirigentes de Morena pudo captar que uno de los 
temas que se trataron en las reuniones realizadas el sábado al mediodía y por la noche, así como la mañana del 
domingo, es que se dejó entrever la posibilidad de que el ex secretario de Gobernación en el sexenio de Manuel 
Bartlett sea candidato a un puesto de elección popular. 
Se dice que esa posibilidad podría ser que ocupe el primer lugar de la fórmula al Senado, por el principio de 
mayoría, que postule Morena a través de los partidos que se sumen al proyecto de López Obrador. 

También se supo que es el Partido del Trabajo la fuerza más interesada en que Carlos Meza participé del lado de 
las izquierdas, y que el segundo sitio de esa fórmula sería para el ex gobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz, 
quien a su vez sería postulado en el primer lugar de la lista plurinominal al Senado para garantizar su llegada a la 
Cámara Alta. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5502/Sintesis-llega-a-Yucatan
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Es decir, que Morena le estaría apostando a la dupla Bartlett–Meza con el objetivo claro de que ambos puedan 
polarizar en el proceso electoral lo mismo contra el PRI y el PAN, que en el caso del segundo de estos partidos, 
está buscando nominar al actual secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, un neopanista 
defensor del modelo neoliberal que ha empobrecido al grueso de la población del país. 

La misma persona que me narró algunos pormenores del encuentro de Meza con la alta dirigencia de Morena dice 
que uno de los asistentes le comentó que el actual dirigente del PRI en la ciudad de Puebla nunca definió si 
estaría dispuesto a sumarse o no al proyecto lopezobradorista.  
Según mi confidente, el también notario público número 52 escuchó con atención y la única definición que hizo 
fue la siguiente: 
Tanto Carlos Meza como Manuel Bartlett deberían estar satisfechos con la trayectoria que lleva el ex gobernador 

mexiquense Enrique Peña Nieto y el PRI en su camino hacia Los Pinos, luego de una década de desastrosos 
gobiernos del PAN, pero no lo están; al revés, se encuentran preocupados de que el tricolor recupere la 

presidencia de la República. 
Y es que atrás del proyecto de Peña Nieto –les habría dicho– se encuentran Manlio Fabio Beltrones, Emilio 
Gamboa Patrón, Beatriz Paredes Rangel y Elba Esther Gordillo Morales, quienes son los operadores del ex 
presidente Carlos Salinas de Gortari. 
Es decir, el triunfo de Peña Nieto sería el regreso al poder de Carlos Salinas, quien fue el instaurador del modelo 

neoliberal que tiene sumido al país en una severa y permanente crisis económica, y busca entregar los sectores 
estratégicos del país al capital privado y extranjero. 
O dicho de otra manera, regresaría el hombre que llevó al PRI a adoptar una visión de derecha de la política 
social y económica del país. 
Mi informante dice que los testigos de la reunión se sintieron un tanto desconcertados de que Carlos Meza no 
quiso definirles si aceptaría o no ser candidato a senador. La única respuesta que les habría dado es que aún no 
sabe cuál será su futuro en el PRI y aún falta mucho para que sean tiempos de decisiones acerca de las 

postulaciones a cargos de elección popular. 
Ahí –en un salón del Camino Real– se dijo que las negociaciones con Manuel Bartlett van muy avanzadas para 

que sea candidato de Morena, pero aún no se hace un acuerdo específico, por lo que es probable que este jueves, 
cuando el ex gobernador asista a la UAP a presentar un libro del periodista Manuel Carmona y a Tehuacán para 
hablar del tema de derechos humanos, se muestre esquivo a definir si está en la posibilidad de dejar el PRI. 
El próximo domingo Carlos Meza va a entregar a Claudia Hernández e Iván Galindo el control del Comité 

Municipal del PRI. Hasta ahora el todavía dirigente priista se ha mostrado cordial con quienes van a ser los 
nuevos líderes del tricolor, pese a que en el pasado a ambos los fustigó.  
En ese sentido, todo hace suponer que será hasta noviembre cuando Meza defina si sigue o se va del PRI. 
Lo único que por ahora se puede dar por sentado es que si Morena no cuenta con Bartlett y Meza como 
candidatos se antoja poco probable que el PRD o cualquier otra fuerza de izquierda logre en Puebla hacer ruido 
durante las campañas electorales. 
Particularmente el PRD se encuentra controlado por el PAN y sumido en un proceso autodestructivo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Fiscalización poco confiable 
En votación secreta, los diputados del Congreso local aprobaron ayer por mayoría de votos la renuncia del titular 

del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, quien enfrenta dos 
denuncias ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por extorsión y sustracción de documentos oficiales. 
Más allá del escándalo mediático y de los procesos judiciales que se han iniciado por la actuación de Hernández 
Quintana, lo cierto es que la LVIII Legislatura dejó pasar una valiosa oportunidad para hacer reformas al 
organismo y garantizar con ellas que la actuación de quien será el nuevo auditor se apegue estrictamente a 
Derecho y no obedezca a intereses políticos. 
Ahora los representantes populares se aprestan a elegir al nuevo titular del Órgano Superior de Fiscalización, 

pero no existen para nada certezas de que en el futuro próximo no se vuelva a cuestionar la independencia de 
esa institución, pues todo parece indicar que, al igual que ha sucedido en el pasado, quedará sometida a los 
designios del Poder Ejecutivo. 
Así es de esperarse que las facultades para limitar los excesos financieros de ayuntamientos y otras entidades de 
gobierno que tiene el Órgano de Fiscalización Superior queden tan limitadas como antes; en el mejor de lo casos, 
sólo habrá un cambio de persona en la titularidad, pero no mejoras sustanciales, de fondo, como exige la 

ciudadanía. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/cuitlatlan.php
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Es necesario que los diputados dejen de lado sus intereses particulares o de grupo y se dediquen a legislar con el 
espíritu que demanda toda democracia: el servicio al pueblo y el desarrollo de la justicia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El polémico Plan Estatal de Desarrollo 
• Todos quieren a Agüera 
• El arzobispo y los políticos 

Luego de la calificación reprobatoria que el Centro de Estudios Espinosa Yglesias le diera al Plan Estatal de 

Desarrollo, ayer la Secretaría de Finanzas salió a aclarar cada uno de los puntos descalificados por el centro, 
pero en particular señaló a Manuel Villa Issa, como uno de los evaluadores y ello le quita toda autoridad para 
emitir una calificación, debido a que es hermano de quien fuera el subsecretario de Egresos de la pasada 
administración, David Villa Issa. 
Lo curioso de esta última evaluación es que durante la campaña la calificación del mismo documento fue de 
más de 7 y hoy está reprobado, situación que ayer mismo reclamó el Secretario de Finanzas Roberto Moya 
Clemente, pero sobre todo dejó en claro que no existió objetividad al momento de la nueva calificación. 

Aprovechando su presentación oficial ante los medios de comunicación como nuevo dirigente del Partido Nueva 
Alianza, Gerardo Islas Maldonado dejó ver sus afectos y la intención por contar con un candidato de la talla de 
Enrique Agüera, con perfil de ganador, vamos y de plano le puso a sus pies las siglas del PANAL para que sea 
postulado al Senado de la República. 
Ya lo habíamos comentado antes y poco a poco se verán aún más este tipo de propuestas, pues a más de un 
partido les interesa tener en sus filas al rector de la BUAP, como lo han manifestado el PRI y el PAN hace unas 
semanas. 

Sin embargo, falta conocer qué es lo que dice el aludido, pues hasta la fecha Agüera ha reiterado una y otra 
vez, que su compromiso está en la BUAP y nada lo va a distraer. 
El arzobispo de Puebla Rosendo Huesca Pacheco aceptó que se ha reunido con algunos actores políticos 
importantes y aunque no reveló nombres, trascendió que esas reuniones fueron con el aspirante más fuerte a 
la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto y donde fungieron como enlaces algunos priístas, Juan 
Carlos Lastiri en concreto. 

Víctor Sánchez Espinosa sabe la importancia de interactuar con los políticos y las autoridades pues su 
experiencia como uno de los presidentes de las Comisiones del CELAM, le da una amplia visión de las 
condiciones sociales en todo Latinoamérica y en este sentido, también hay políticos que saben y valoran el peso 
que tiene una buena relación son los representantes religiosos y Enrique Peña Nieto es uno de ellos, sin duda. 
CONFETI…una vez más quedaron evidenciados los afanes protagónicos del dirigente sindical del ayuntamiento y 
finalmente tuvo que doblar las manitas y aceptar que el emplazamiento presentado hace casi un mes, 
simplemente no tenía sustento…por el momento todo ha vuelto a la normalidad y ahora solo falta esperar para 

ver qué pretexto vuelven a encontrar. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3960 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
LAS TRIBUS DE LA IZQUIERDA PROVOCAN CRISIS EN EL PRD 
Sumido el Partido de la Revolución Democrática en una de sus acostumbradas crisis, corresponde a la última de 
ellas, la pugna que ya es notoria, aunque se diga que no, entre el jefe del gobierno del Distrito Federal 
MARCELO EBRARD CASAUBÓN y el tabasqueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, los dos aspirantes del 
partido del sol azteca candidatos a la presidencia por el partido del sol azteca del que es el líder moral 

CUAUHTEMOC CARDENAS SOLORZANO, con el agregado que el segundo esta garantizado por el PMC y el PT.  
Analistas del fenómeno político del partido del sol azteca, dan por hecho que el fracaso del proceso de elección 
de los consejeros nacionales en cinco estados, es atribuible a ese rompimiento que llegará pronto pero que 
todavía no se hace público. Otro tanto de analistas señala que en numerosos estados existe manifiesta 
inconformidad por el proceso del domingo, entre ellos Puebla, que anticipó anomalías a registrarse desde 
semanas antes. 
Por lo pronto ―Los Chuchos‖, que tienen puesta su esperanza en el jefe de gobierno del Distrito Federal, reciben 

una buena tanda de críticas de los que manifiestan su filiación ―Lópezobradorista‖ y confían que en la repetición 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/26/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3960
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de las votaciones, se lleven la mejor parte en cuanto a la elección de los consejeros nacionales. 
Sin embargo, aplaude la militancia responsable del PRD que se haya dado una reunión el lunes mismo para 
buscarle solución al conflicto y que el presidente de su partido JESÚS ZAMBRANO y RENÉ BEJARANO, se hayan 
sentado a discutir y a negociar la continuación del proceso suspendido en cinco estados (Oaxaca, Chiapas, 

Veracruz, Zacatecas y el Distrito Federal), para elegir a los consejeros que se integrarán al Consejo Nacional, 
además de que suscribieron la posibilidad de que en los estados donde se hayan dado irregularidades, se 
proceda a la repetición de los comicios perredistas. 
PUEBLA ENTRE LOS INCONFORMES POR ELECCION DEL PRD 
Por lo pronto hay que reconocer la atingencia del hecho, pues JESUS ZAMBRANO, tuvo en esa reunión a puerta 
cerrada al mero tiaxca de la tribu ―Izquierda Democrática Nacional‖, así como a nueve representantes de las 

demás tribus del partido del sol azteca, que finalmente aceptaron la reconciliación y reiniciar el trabajo donde 
se conocieron serias anomalías.  

En Puebla, JORGE MÉNDEZ SPÍNOLA y ROSA MARIA AVILES, de Izquierda Democrática Nacional, censuraron el 
fraude que dicen se hizo en Puebla, aseguraron que el PRD recibió el tiro de gracia y que ―Los Chuchos‖, son 
los responsables de haber fraguado el fraude electoral, porque su ideología no es la izquierda, sino que militan 
y actúan a favor de. la derecha.  
Pidieron para Puebla la nulidad del proceso del pasado domingo y que éste se repita como se va hacer en el 

vecino estado de Tlaxcala. 
Espera la militancia la recomposición del PRD antes que sea demasiado tarde y se tenga que lamentar uno más 
de los fracasos electorales. 
El dirigente estatal del PRD, seguramente se arrepiente de haberle echado todas las ganas a su participación en 
la lucha política, porque siempre consideró que su trabajo lo llevaría a ocupar una importante posición en el 
ejercicio gubernamental, lo cual no se le dio por más que levantaba la mano para hacerse presente. 
EXPECTACIÓN POR CONFERENCIA DE BARTLETT DÍAZ 

Profunda expectación causa a políticos e intelectuales, la conferencia que sustentará mañana jueves a partir de 
las 12.00 horas en el auditorio ―José María Morelos y Pavón‖ de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de 

la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el ex gobernador de Puebla MANUEL BARTLETT DÍAZ. 
Los momentos que vive el país resultan propicios para escuchar al tribuno que ha logrado como nadie llenar 
todos los espacios de las universidades del país cuando sus rectores o directivas estudiantiles, lo han invitado a 
exponer temas trascendentales inmersos en lo político social y económico. 

La presencia de BARTLETT DÍAZ, se da en los albores del inicio de la selección de candidatos rumbo al proceso 
presidencial del 2012, donde aparte de presidente de la República se eligen diputados federales, senadores de 
la República, gobernadores y presidentes municipales, de acuerdo al amplio calendario político del año 
entrante.  
A punto de decidir su participación en las elecciones, previa la invitación que le han formulado los dirigentes de 
los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo para que acepte la candidatura a Senador de la República, es 
natural que su presencia en Puebla despierte el interés de los medios de comunicación que esperan que en su 

tierra diga si ya está listo para iniciar el trabajo político que lo lleve a ocupar un escaño en la próxima Cámara 
de Senadores y no precisamente abanderando la causa del PRI.  
A CUENTA GOTAS 
GERARDO ISLAS MALDONADO, es el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Nueva Alianza 

(PANAL), sustituyendo formalmente a su anterior dirigente JOSÉ CABALAN MACARI, quien en el actual régimen 
gubernamental fue nombrado por el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, Secretario de Administración, 
en tanto la Senadora LETICIA JASSO VALENCIA, se hizo cargo, provisionalmente, de la conducción del partido 

en el estado. Los pros y contras de los militantes de ese instituto propiedad de la profesora ELBA ESTHER 
GORDILLO MORALES, se dejan sentir en los corrillos en cuanto a la capacidad del novel dirigente que asegura 
haber contado con la decisión de los 26 consejeros…..La creación de la Casa del Migrante en Puebla en la zona 
del calvario, será determinante en el futuro para todos aquellos que cruzan el país y pasan por Puebla para 
emigrar a los Estados Unidos de Norteamérica. Su paso por esta capital será atendida gracias a la construcción 
de ese albergue que promueve el arzobispo VÍCTOR SÁNCHEZ ESPINOSA y que será construido gracias a 

diversas aportaciones…..Como siempre, hay encuestas que se apegan estrictamente a las normas que la 
metodología implica, pero otras no llenan los espacios que debieran, porque omiten nombres de quienes 
también figuran en forma destacada en las listas que elaboran los dirigentes de sus partidos. Así las cosas, 
cuando se dan a conocer a la opinión pública adolecen de certidumbre. Hay, por ejemplo, los personajes que 
han dicho ―aspiro a ser candidato a senador‖, pero que los hacedores de las encuestas ni siquiera los toman en 
cuenta porque se van a lo más fácil, a lo local, sin tomar en cuenta que en el alto nivel de las dirigencias 

partidistas se mencionan porque, ciertamente, tienen trayectoria. Sin embargo es muy difícil acabar con el 
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lucrativo negocio de ―los trajes a la medida‖…..Registro de la fórmula para presidir el Comité Municipal del PRI 
se dará mañana jueves ante el presidente de la comisión de procesos internos del municipio de Puebla, JORGE 
MORALES ALDUCIN, quien dictaminará el viernes 28 y notificará al Consejo Político Municipal para que éste 
convoque inmediatamente para el domingo 30 a la celebración de la asamblea de delegados que será 

finalmente la que haga el anuncio formal de la elección de la fórmula inscrita. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3962 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Comienza RMV operación 2012 

RMV, Agüera y Panal 
El nombramiento de Gerardo Islas como líder estatal del Panal en Puebla, es el inicio de la operación política que 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha trazado rumbo al 2012. 
Es también el anuncio de que el gobernador Moreno Valle va a jugar en serio un papel determinante y digno en la 
elección federal. 
Por eso la invitación al rector de la BUAP Enrique Agüera, a un partido con el que Moreno Valle ha vivido una luna 
de miel permanente desde su llegada como jefe del Poder Ejecutivo en la entidad. 

Qué mejor que los aliados vayan juntos en un mismo proyecto. 
Que el rector una vez más le demuestre al gobernador que quiere construir como la ha hecho recientemente. 
Desde el primer día de la nueva era en el Panal, el rector de la BUAP recibió una importante invitación que 
pudiera definir su carrera política. 
Y es que todos sabemos que Gerardo llegó con el beneplácito de Moreno Valle, quien a su vez tiene una 
entrañable amistad con la dueña de ese partido: Elba Esther Gordillo Morales. 

Con el nombramiento de Gerardo, me queda claro que el gobernador poblano necesitará de aliados políticos en 

otros partidos que impulsen y apoyen los proyectos de su gobierno. 
Por recursos no escatimará el Panal, pues habrá del gobierno, SNTE y las propias prerrogativas para tratar de 
hacer un papel digno en el 2012, a favor del proyecto que Moreno Valle apoye. 
Lo interesante será conocer la estrategia que utilizará Gerardo, quien ha saltado a las grandes ligas por su 
habilidad y relaciones que ha logrado. 
Quizá un poco de jóvenes con cara bonita o priístas resentidos es lo que podrá ‖cachar‖ el Panal, quien ayer 

demostró que quiere a jugadores de las grandes ligas, toda vez que le abrió sus puertas al rector Enrique Agüera 
Ibáñez. 
Para Agüera no hay mucho tiempo, pues tendrá que definirse el próximo año y me atrevo a asegurar por dónde 
se irá: ¿?. 
Los “urbanistas” chantjistas del Viaducto Zaragoza 
Aquellos supuestos académicos que se rasgan las vestiduras por defender la arquitectura y el patrimonio de 
Puebla, no son más que simples mercenarios que buscan lucrar con las obras que darán grandes beneficios a la 

sociedad. 
Concretamente me refiero al Viaducto Zaragoza,  contra el que estos supuestos académicos han  lanzado todo 

tipo de calumnias sin sustento. 
Y es que ahora que están de moda tantos beneficios a los que estuvieron acostumbrados en el sexenio pasado, 
pues también estos ―líderes sociales‖ quieren su rebanada del pastel. 
Me refiero a la petición que le hicieron a autoridades universitarias y estatales para que les fuera comprado el 

proyecto del Viaducto Zaragoza, por el cual pedían un millón de pesos. 
Pasaron los días y cuando el gobierno estatal les negó el favor, entonces los ―académicos‖ arreciaron los ataques 
sin fundamento exhibiendo todo tipo de intereses que supuestamente salen a defender. 
De ese tamaño son los intereses de nuestros defensores. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Oscar y Marín, los saqueadores 
Uno de esos días en los que el licenciado Marín necesitaba sumar y sumar adeptos para sus aspiraciones de 
gobernador, llegó el profesor Ceballos y le presentó a su compadre. Se trataba de un gordito, de barba de 

candado, que presumió tener empresas y dinero. No sólo eso ofreció su capital, sus relaciones empresariales, su 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3962
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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patrimonio y sus inmuebles a cambio de convertirse en el empresario consentido del candidato, que a la postre 
fue gobernador. Oscar García le apostó y ganó. Gracias al triunfo electoral de Marín, dejó de ser un maquilador 
de media tabla, para convertirse en uno de los potentados más importantes de Puebla y la región. 
La política premió a este defraudador y lo convirtió en tres cosas: 

A.- Uno de los hombres más ricos de Puebla. 
B.- Compadre del licenciado Marín y, 
C.- Compañero de parrandas, orgías y seducción de jóvenes prostitutas. 
El lector podría pensar que a quién le importa la vida personal de Marín y su compadre Oscar y tiene razón. Sin 
embargo, lo que estos tipos hicieron gracias al poder público, es, sin duda, de interés general. Más aun, porque 
toda la fortuna de ambos, se forjó en las arcas públicas. Además de la afición que ambos tienen por las mujeres 

de entre 17 y 24 años de edad, comparten la dicha de que sus familias (esposas e hijos) convivan con frecuencia 
en sendas fiestas de fin de semana. 

El tema es de interés público. Esta es la historia: 
La noche del 13 de noviembre del 2004, a unas horas de que iniciara la elección para gobernador, un grupo de 
panistas se apostó frente a una bodega en la ciudad para denunciar y descubrir el acopio de despensas que el 
equipo del candidato Marín, debía distribuir a la siguiente mañana, durante el proceso electoral. Panistas y 
periodistas se dieron cita en ese lugar para descubrir lo que llamaban "la mapachera". Vaya sorpresa se llevaron 

cuando un gordito, medio simpático, con barbita de candado salió a hacerles frente e impedir que entraran a su 
propiedad. Hay que reconocer que el compadrito Oscar G. tuvo valor para evitar el ingreso de las huestes del 
entonces candidato azul Francisco Fraile García (Paco, no me dejará mentir). 
El caso fue suficiente para que el licenciado Marín le entregara su cariño absoluto, sin condiciones y por los siglos 
de los siglos. Un amor inmenso y un agradecimiento extraordinario para su compadrito Oscar. "Me salvó la 
elección", se atrevió a decir alguna ocasión el ex gobernador. Y así, compatieron las utilidades de la obra pública 
y otros servicios. 

Oscar, por órdenes de Marín se encargó de la construcción de los inservibles hospitales de la Secretaría de Salud. 
Las órdenes eran claras: todo para mi compadre. De Oscar fue la constructora que hizo el bulevar Cholula-

Huejotzingo. De Oscar es la empresa durante el marinismo surtió toda, absolutamente toda, la butaquería para el 
Comité de Construcción de Espacios Educativos (dicho sea de paso, hoy anda peor). 
Por ejemplo, estos negocios de la dupla Mario-Oscar tiene dos anécdotas. 
Una ocasión Javier García le llamó a Oscar y le dijo: "mira Oscar, yo no quiero tener problemas contigo. Hagamos 

las cosas bien y se acabó". Y es que Javier, entonces titular de Obras Públicas quería imponer condiciones y 
comisiones en la obra del bulevar Cholula-Huejotzingo. Sin embargo, Oscar tenía lídea directa con su socio el ex 
gobernador. No tenía por qué rendir cuentas a otros. Se imagina el lector la fuerza de Oscar, tanto para que el 
arrogante y soberbio de Javier García le ofreciera disculpas y se alineara a lo que le ordenaba. Difícil de creer. 
Otra anécdota, es aquella que involucra al ex director de comité de Construcción de Espacios Educativos. Rodolfol 
Chávez C. recibió una llamada de su jefe Marín: "Rafael, te dije que todas las compras son para mi compadre 
Oscar. Si quieres seguir en el cargo cumple" y le colgó el teléfono sin esperar a escuchar el "sí señor". Y es que 

Rodolfo se atrevió a darle un contratito de unas butacas (paletas escolares) a otra empresa que no era 
Maquinados Diana. (Que me desmienta Chávez Carretero). 
La verdad es que el tema es muy largo y tengo más anécdotas. Como aquella, en que Oscar presume de tener la 
fotos de las orgías que compatía con Marín y las jóvenes prostitutas que contrataban. Claro, todas niñas de entre 

17 y 24 años de edad. De acuerdo la versión del compadrito hablador, aun guarda las evidencias de las 
depravaciones de ambos en su departamento secreto de la zona de angelópolis. Bueno, eso dice. 
Paréntesis: ¿Se imagina el lector todo lo que Oscar puede decir de Marín a cambio de su libertad; de salir de la 

cárcel y que raf@gobernador pueda perdonarle sus delitos? 
Como podemos leer, lo privado pasa a ser público cuando intervienen dos pillos que se aprovecharon del poder 
en el gobierno para saquear al estado y gastarlo en sus pachangas. 
El Verdugo 
Maquinados Diana ganaba licitaciones públicas para surtir de butacas al Capcee nacional. Cuando se acercaba la 
fecha de entrega, casualmente la fábrica se incendiaba. Eso pasó, casualmente, en tres ocasiones. Y Marín 

siempre lo protegió. El Verdugo dice: no pierdas el tiempo en maldecirme. 
Mejor busca a dónde "pelarte" porque el nuevo grupo en el poder ya anda tras de tí y ya ves como se las gastan 
(pregúntale a los panistas). Y lo peor Oscarito, no estás en el paquete de protección de tu amado compadrito 
Marín. 
 Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

mailto:raf@gobernador
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
01800HONESTO, Ciudadano Encubierto 

He quedado boquiabierto, anonadado y pensando que vivo en un mundo diferente. La secretaría de la 
Contraloría del estado de Puebla me envía a mi correo un boletín de prensa en el que dan cuenta, me 
informan, de la detención de un policía ministerial por pedirle a un ciudadano la cantidad de diez mil pesos 
para no culparlo de la comisión de un delito. 
La denuncia se recibió en el 01800HONESTO, número en el cual se recibió la denuncia y la Contraloría 
poblana, pendiente de sus deberes y atenta a las penurias ciudadanas, actuó y orientó al ciudadano 

denunciante para que de inmediato participara en el programa Ciudadano Encubierto. 
El pillo, malhechor, truhán, pelafustán, mal amigo, come cuando hay, nalgas prontas, corre ve y dile, 
facineroso, forajido, malandrín, ladino, marrullero, gandul, tramposo, tunante y aprovechado, de 
inmediato fue aprehendido, cuando el ciudadano, con la asesoría, orientación, apoyo, aplicación, cuidado, 
fiscalización, vigilancia, afán, esmero, diligencia, preocupación y atinada intervención de la Contraloría, 
fue detenido, puesto a la disposición de las autoridades y la integridad ciudadana fue puesta a buen resguardo 
y su dinero quedó en su poder para solventar causas mayores a la ambición de la delincuencia. 

Un caso. 
Mediático. 
Me ofrezco a ser ciudadano encubierto. ¿Cuánto pagan?  
Bueno, no me paguen. Neta que les presento diez casos diarios durante un mes y ofrezco publicarlos en 
Poblanerías en línea sin convenio de por medio. 
Un trancho, un policía, un burócrata de medio pelo, un funcionario de altos vuelos, un policía de barrio, 
un comerciante de la 46, un vendedor del mercado Independencia, un abogado del poder legislativo, un 

coyote de cualquier dependencia gubernamental, serían los primeros que padecerían mi naturaleza 

furtiva, o lo que es lo mismo, mi ciudadanía encubierta. 
Se acaba el análisis y la reflexión y emerge mi otro yo, el que me ha caracterizado con amigos y cotidianos 
contertulios:  
¡No mamen! 
Espero no recibir carta aclaratoria ni demanda legal. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/01800honesto-ciudadano-encubierto 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Asuntos varios 
La dirección general de Comunicación Social de ejecutivo del estado tuvo a bien enviar a Poblanerías, a mi 

atención, copia (escaneada) de la carta aclaratoria dirigida al diario Reforma en relación con lo 
publicado recientemente por Fray Bartolomé. Agradezco, en todo lo que cabe, a don Sergio Ramírez que 
haya tenido la deferencia de girar instrucciones para que me fuera remitida dicha comunicación: carta 
aclaratoria con documentos anexos.  

No seguiré, pues, con este asunto que parece estar resuelto. Supongo que Reforma (junto con Fray 
Bartolomé) ha debido regañar a su corresponsalía en Puebla por proveer datos tan alejados de la verdad 
que hasta los ―locales‖ nos fuimos con la finta. De todas maneras, otros asuntos se han tornado prioritarios en 

este quehacer del comentario y el análisis.   
Uno de ellos es el arresto, a media asamblea estatal del PAN, del secretario particular de Ana Teresa 
Aranda de Orea. No dudo, ni un segundo, que dicha detención obedezca a razones muy justificadas. Sin 
embargo, destacan algunos aspectos extraños. Primero, según testigos (evidentemente, yo no estaba ahí) la 
detención se desarrolló sin orden de aprehensión. Parece ser que esta existe. Es más, que fue emitida 
hace ya varios años… Entonces ¿por qué ejecutarla en ese preciso instante? Sobre todo, me dicen, que el 
delincuente nunca estuvo escondido. Ni siquiera prófugo.  

En más de lo mismo, por fin presentaron ante un juez a varios de los arraigados que podrían estar 
involucrados en los recientes asesinatos de la colonia La Paz. Ahí también se tardaron. O eran 
sospechosos desde un principio, o no lo eran. Y si lo eran, ¿Por qué no los mandaron ante un juez 
inmediatamente? Nomás digo, por aquello de la justicia pronta y expedita.  
Las familias de por lo menos dos de ellos afirman que la detención (sin orden, una vez más) y el 

posterior “arraigo” fueron ilegales. Esperemos en Dios que les toque un juez decente, profesional, 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/01800honesto-ciudadano-encubierto
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responsable y digno de tan alta investidura. Así sabremos si, efectivamente, son unos malhechores de la más 
baja calaña o, al contrario, son ciudadanos comunes y corrientes víctimas del tan llevado y traído abuso 
policiaco.  
Como corolario, quiero recordar, una vez más, el asunto de Juan Carlos Sánchez, nuestro colega 

periodista, compañero en Poblanerías y amigo personal. La justicia pronta y expedita, en este caso por 
lo menos, se ha visto bastante lenta y engorrosa. El reportero gráfico ya dejó su collarín y sigue dando lata 
por las calles, cumpliendo con su deber. El orangután que lo golpeó también. Es más, hasta chance y lo 
ascendieron por tan heroico acto.  
En otros asuntos, Carlos Salinas de Gortari, ex Presidente, pero dirigente real de México (¿a poco no?) 
está por sacar un nuevo libro. Este es, dicen, más flaquito que el anterior, pero contiene afirmaciones que 

ya han empezado a alborotar al gallinero. Es una suerte de carta aclaratoria. Dice cosas horribles de 
personajes tan destacados en la vida nacional como Carmen Aristegui, Denisse Dresser, Lorenzo Meyer, 

Sergio Aguayo y otros…   
Si no es muy caro, lo compro y después comento. Si es muy caro me aguanto. Uno, no tengo lana para 
andar financiando al dueño de medio país. Y, dos, creo que con pagar puntualmente mi factura de Telmex 
contribuyo suficientemente a su tan mermada economía. Mejor le debería hacer como el Peje: presentar su 
libro en el zócalo de Puebla (o mejor de San Pedro Cholula, si es posible) y regalar ejemplares (autografiados) 

a los asistentes.  
Mientras, sigamos con nuestra vida, temiendo caerle mal a algún policía (de crucero o ministerial) y con 
la esperanza, diaria, de poder regresar a casa. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/asuntos-varios 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El juego de Israel Pacheco  
Llama poderosamente la atención que el líder de los trabajadores sindicalizados, Israel Pacheco, se haya rendido 
tan pronto ante Eduardo Rivera Pérez.  
Y supuestamente lo hizo al desistirse del emplazamiento a huelga contra el Ayuntamiento de Puebla.  
Este martes el síndico del municipio, Ernesto Bojalil Andrade, declaró que Israel Pacheco se desistía.  
La versión del síndico es que el líder entendió que le faltaban argumentos jurídicos para mantener su demanda.  
¿Así nada más?  

Quienes conocen a Israel Pacheco saben que no tiene nada de tonto.  
Al contrario.  
Por eso resulta extraño que tras semanas de presión contra el presidente municipal, Eduardo Rivera, se haya 
declarado derrotado.  
Eso no convence tan fácil.  
Y mucho menos después de lo ocurrido en el enfrentamiento entre sindicalizados y funcionarios en el Vivero 
Colón, las demandas penales y la guerra en medios de comunicación.  

¿Tan rápido se asustó Israel Pacheco?  

Lo único cierto es que el líder emprendió un juicio ante las autoridades federales para doblegar al Tribunal de 
Arbitraje Municipal, ya que éste se negó a dar trámite a su emplazamiento a huelga.  
Ante las autoridades federales sigue vigente su demanda.  
Es decir, eso de que ya se desistió pues no es tan cierto.  
Lea con atención la parte central de su juicio: "omisión de correr traslado y notificar en forma inmediata al 

Ayuntamiento del Municipio de Puebla el escrito de pliego petitorio y acta de asamblea general extraordinaria de 
24 de septiembre de 2011 por medio del cual se declara la huelga por violación general y sistemática a derechos 
de los trabajadores sindicalizados contenidos en diversos ordenamientos y la injustificada omisión de determinar 
en el término de 72 horas posteriores a la fecha de presentación de los documentos a que se refiere el artículo 
123 de la ley de los trabajadores al servicio del Ayuntamiento del Municipio de Puebla".  
Ese juicio está vigente en el Juzgado Séptimo de Distrito.  
Muy vigente.  

¿Entonces?  
Todo indica que se trata de una estrategia del líder.  
Quizá para que el Ayuntamiento se confíe.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/asuntos-varios
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Sin duda que Israel Pacheco es muy hábil.  
Su tregua siempre cuesta muchos miles de pesos al erario municipal.  
Pregunten a Luis Paredes, Enrique Doger y Blanca Alcalá.  
Sobre todo a la ex presidenta municipal de Puebla.    

**      **      **  
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

La educación, una propuesta 
La generosidad de directivos y maestros me llevó ayer a platicar con ellos en la celebración de su trigésimo 
aniversario en la Secundaria Técnica 30 como institución que presume de su trabajo cotidiano y los resultados 
conseguidos hasta ahora. No ha sido fácil y la zona, la Rivera Anaya, complicada pero debe reconocerse que el 
esfuerzo está ahí y los buenos resultados a la vista.  
Por lo pronto, el reportero estuvo gracias a la invitación del ingeniero Félix Cruz Ramírez, su director, y 
profesores, padres de familia y trabajadores administrativos que se reunieron para participar en un ejercicio de 

celebración. El reportero comentó:  
―Agradezco de antemano la invitación a esta celebración de su 30 aniversario, es un honor compartir con ustedes 
un conjunto de ideas y reflexiones que habremos de exponer en esta participación denominada ―La sociedad red 
global y su repercusión en la educación secundaria‖.  
―En la primera parte de este trabajo retomaré un conjunto de conceptos en el marco de la globalización y su 
repercusión en la formación de una sociedad, relación en la que se  genera nuevas demandas al sector educativo, 
específicamente la necesidad de generación de empleo.  

―En la segunda parte pondremos énfasis en un conjunto de preguntas que nos permitirán pensar que a veinte 

años de la puesta en marcha de este modelo y sus reformas más actuales, que atiende a las necesidades del 
desarrollo económico, no ha abatido el ambiente de apatía, inconformidad e insatisfacción de la sociedad, sobre 
la calidad educativa, donde está implícita la forma de implantar modelos educativos de manera lineal y vertical 
desde el gobierno federal.  
―En este trabajo hacemos una propuesta, tal vez poco ortodoxa pero más efectiva de cómo integrar a la sociedad 

a procesos educativos con un enfoque de aprendizaje a través de la comunicación.  
―En uno de los últimos estudios del reconocido sociólogo español Manuel Castells, su libro denominado 
―Comunicación y poder‖ publicado por Alianza Editorial en 2011, de esta publicación retomamos la importancia 
que el autor le da al concepto sociedad red global ―como aquella sociedad que esta compuesta de redes activadas 
por el uso de tecnologías digitales de la comunicación y la información basadas en la microelectrónica‖. Esta idea 
relacionada al de estructura social, afirma el autor, son aquellos acuerdos organizativos humanos en relación con 
la producción, el consumo, la experiencia y el poder expresados mediante una comunicación significativa 

codificada por la cultura.  
―Las redes digitales son globales por su capacidad para auto reconfigurarse de acuerdo con las instrucciones de 
los jóvenes programadores, sobrepasando los límites territoriales e institucionales a través de redes de cómputo 

comunicadas entre sí. ―Por tanto, una estructura social cuya infraestructura se basa en redes digitales tiene 
posibilidades de ser global. No obstante, la tecnología de redes y la organización en red son sólo medios que 
reflejan las tendencias inscritas en la estructura social. El actual proceso de globalización tiene su origen en 
factores económicos, políticos y culturales, según han documentado los estudios académicos sobre la 

globalización‖.  
―De esta forma la sociedad red es una sociedad global. Lo que no significa necesariamente que las personas en 
todo el mundo participen en las redes. ―De hecho por ahora la mayoría no lo hace. Pero todo el mundo se ve 
afectado por los procesos que tienen lugar en las redes globales de esta estructura social‖.  
―La globalización se comprende mejor como la interrelación de estas redes globales socialmente decisivas. Por lo 
tanto, la exclusión de dichas redes equivaldría a la marginación estructural en la sociedad red global, de ahí que 

se dan enormes brechas entre países que tienen capacidad para consolidar sus redes y son entonces reconocidos 
como generadores de valor y otros países que sólo manifiestan su intención de detonar estas redes globales pero 
con grandes problemas‖.  
Hasta ahí, una primera parte de una propuesta que pretende no por ser sencilla ir más allá. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=557 
 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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(Angelopolitanas) 
 
Ahora resulta que el consejo de la junta local del Instituto Federal Electoral en el estado de Puebla va a aceptar –
lo decidió ayer- como requisito para la elección de sus futuros consejeros distritales la ―buena fe‖ de donde viven 

y no mostrar los documentos como lo establece la ley.  
Los consejeros batearon ayer a los representantes de los partidos políticos ante el IFE y abiertamente y en corto 
les advirtieron que no pasarán sus propuestas ni tampoco la valoración de los perfiles que ellos pretenden ya que 
ellos tienen sus propias propuestas, por ello su interés de que se reduzcan los requisitos y solo quieran que sean 
aprobados con documentos ―patito‖.  
El problema es que no pasarán los filtros del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación porque los 

partidos no están dispuestos a avalar las imposiciones centrales de los consejeros.  
@  

El ayuntamiento de Puebla sigue con la renovación en la mayoría de las juntas directivas en colonias de la capital 
y su problema es que mientras los priistas se quejan de ser marginados, conseguirán mayorías poco 
representativas que en su momento no serán reconocidas por los colonos, eso en la elección del próximo fin de 
semana.  
La mayor parte de los aspirantes a directivos no consiguen tener la documentación requerida para integrar las 

juntas que los representen y eso los desanima, lo cierto es que si han mostrado interés. Los peros ganan hasta 
ahora.  
@  
El dirigente estatal del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, reconoció que las negociaciones promovidas por 
su fracción parlamentaria lograron revertir la propuesta original enviada por el presidente Felipe Calderón que 
presentaba disminuciones en los presupuestos para Fondo Regional, Fondo Metropolitano y Fondo Compensatorio 
y van a conseguir mayores recursos para la entidad poblana.  

Explicó que la propuesta presidencial afectaba el rubro correspondiente a Fondo Compensatorio en materia de 
Ciencia y Tecnología, Educación, Campo, Cultura, Turismo, Deporte, Infraestructura y otros temas, por lo que los 

diputados federales pugnaron por la modificación de la carátula de números macroeconómicas y que contiene 
conceptos tales como: paridad Peso-Dólar, precio del barril de petróleo, déficit- crecimiento de la economía. 
 Esa modificación permitirá que el estado cuente con un presupuesto de cerca 55 mil millones de pesos, no 
obstante, aunque Lastiri señaló que es conservador porque pueden conseguir un presupuesto mayor.  

@  
La Universidad de las Américas estrechó su relación con la empresa BASF Mexicana  -The Chemical Company-, 
que otorgó su reconocimiento ―Becas BASF2011‖a  tres estudiantes destacados por su desempeño y calidad en 
sus estudios universitarios.  
BASF Mexicana bajo un claro enfoque en materia de Responsabilidad Social, insiste en proyectos de excelencia 
académica, de desarrollo tecnológico con la institución académica e impulsó un convenio de desarrollo profesional 
a través de maestrías que ofrece la universidad a las principales empresas de la zona. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
No te levantes Lázaro 
Cuando la contralora Patricia Leal Islas habló de los funcionarios inhabilitados, hablaba de uno de los hombres 
más cercanos a Valentín Meneses y la cúpula marinista.  

Leal Islas no dijo de quién se trataba, pero quienes estuvimos en la entrevista entendimos la alusión. 
La contralora había dicho que el funcionario inhabilitado había formado parte del caso de los permisos para 
mototaxistas.  
¿Quién más si no Lázaro Jiménez?  
El ex funcionario ahora no podrá ocupar cargo público por 12 años y su proceso no ha terminado del todo. 
Jiménez fue quien comenzó con los negocios de mototaxistas en la zona de Cuautlancingo, permitiendo la 
operación de estos microtransportes.  

Ahora ya enfrenta una sanción importante. 
Y las que vendrán para sus amigos en tres meses.  
***  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Ya hay nombre de la empresa que construirá la segunda etapa del Centro Integral de Servicios, obra magna del 
morenovallismo.  
De acuerdo a la licitación Pública SINFRA-PPS-2022/001, Grupo Técnico Constructor SA de CV, la edificación de 
esta segunda etapa costará 1 mil 600 millones de pesos y será edificada en menos de un año: 285 días.  

Lo innovador de la licitación es el esquema de Proyecto de Prestación de Servicios (PPS) que será la estrategia a 
través de la cual trabajará esta empresa.  
La primera parte del CIS será inaugurada por el gobernador Rafael Moreno Valle antes del 5 de mayo de 2012. 
Así, la segunda parte estaría lista a finales de febrero de 2013 según el plazo de ejecución de la obra, pues 
requerirá sólo 9.5 meses para entregarla.  
El CIS no sólo ha servido como obra insigne del gobierno del estado, su edificación y los permisos necesarios de 

la obra le han permitido al alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, obtener una prueba más de que 
su municipio debe quedarse con la titularidad de la zona limítrofe. 

***  
Una felicitación sincera y cariñosa a la directora del portal Imagen Poblana.  
El crecimiento de este medio digital, en el cual me siento gratamente incluido, es fruto de su trabajo diario.  
No hay día en que Angélica Rosales, directora y dueña de Imagen Poblana, no vea de qué forma mejorar al 
portal y el rendimiento de sus trabajadores.  

La mejor muestra está en la nueva imagen del portal, estrenada este lunes y que trae consigo grandes ventajas 
que el lector seguramente irá descubriendo.  
Es que Angélica Rosales es una directora excelente, una amiga desinteresada y una dedicada empresaria. 
Feliz cumpleaños. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/no-te-levantes-lazaro  

 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Ciudadanos sin poder, partidos empoderados 

Con el pretensioso, ridículo nombre de ―reforma política‖, los diputados federales terminaron por realizar 
algunas modificaciones a la Constitución para aplicar algunas, sólo unas pocas iniciativas de todas las que 
habrían dado a los ciudadanos mexicanos mucho más poder sobre sus funcionarios públicos. Sin embargo la 
cosa quedó en intento, gracias a la mediocridad de muchos diputados priistas que optaron por seguir un 

mandato más importante para ellos que el de los ciudadanos: el de su aspirante presidencial.  
Del proyecto de reforma original, sólo prosperó el tema de las candidaturas independientes, más no como una 
forma de reconocer que existen talentos y buenos oficios más allá de las siglas pétreas de un partido político, 
sino como una válvula de escape para el hartazgo que los ciudadanos sienten cuando ven al mismo tipo de 
candidato en todas las elecciones.  
Y este cambio en realidad es a medias, ya que un candidato ciudadano necesitaría la estructura de movilización 
y el financiamiento que sólo un partido puede dar. En otras palabras, la candidatura ciudadana se quedará en 

que un partido le prestará sus siglas a una personalidad sin militancia, pero le impondrá compromisos de esos 
que la sociedad tanto rechaza.  
Lo que quedó fuera era lo sustancial. No se analizó ni aprobó la revocación de mandato, que habría sido una 
excelente guillotina para los malos funcionarios públicos cuyo puesto dependería del escrutinio social. Y aunque 

para la revocación se hubieran puesto mil requisitos que resultaran difíciles de cumplir, el solo hecho de abrir la 
puerta al despido de mandatarios le ponía los pelos de punta a esos personajes que gustan hacer su voluntad 
por encima del interés de la colectividad.  

También es lamentable que no se aprobase la reelección de diputados, senadores y presidentes municipales. En 
este sentido era el PRI el partido que más podía perder, así que su cúpula prefirió no darle el poder a la gente, 
pero sobre todo no dejar ir el sistema de lealtades, por no decir complicidades, con el que se unen muchos 
grupos al interior de este partido. Complicidades que tienen como finalidad prosperar, escalar en los cargos 
públicos gracias a la bendición del que ocupa la posición más alta, en lugar de ascender con el respaldo de 
ciudadanos satisfechos que le encomienden tres o seis años más de labor al funcionario en cuestión. 

 El daño de la reelección para el PRI sería mayúsculo. La estructura vertical de este partido no es compatible con 
conceptos como ―servicio público de carrera‖, donde el diputado, senador o edil crece con base en resultados y 
no por gratificaciones a su lealtad partidaria.  
Y además de ello, el tricolor le apuesta a ganar la Presidencia pero no a tener la mayoría del Congreso de la 
Unión. Esperan un voto dividido donde ningún partido tenga mayoría absoluta (50% más uno), una composición 
en la que los legisladores no tendrán bloques aplastantes y por lo tanto se hace más necesario reforzar el 

sistema de lealtades entre los integrantes de cada bancada. Es evidente que la reelección alteraría la fórmula de 

http://www.imagenpoblana.com/2011/no-te-levantes-lazaro
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la unidad tricolor, por lo que no es permisible para ellos aprobarla.  
Aún falta que lo votado por los diputados federales regrese al Senado, cámara de origen, en donde se 
integrarán las validaciones de este martes para pronunciar una reforma final. Pero en la práctica está 
consumado que, una vez más, dominó el interés de un partido por encima del interés y el bienestar social.  

O lo que es peor, dominó el interés de una camarilla que domina dicho partido, por encima de la oportunidad 
histórica para darle a México una reforma política de a de veras, que entierre mitos y nos plante de lleno en la 
dinámica democrática que por tantos se ha venido posponiendo. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/ciudadanos-sin-poder-partidos-empoderados 
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